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O  Sr.  Presidente  (Deputado  João  Leite) -  Há  número 

regimental. Declaro aberta a 26ª Reunião Extraordinária da Comissão 

de  Segurança  Pública  na  3ª  Sessão  Legislativa  Ordinária  da  16ª 

Legislatura. Solicito aos Deputados que registrem presença nos postos 

de habilitação.

Conforme prevê o Regimento, dispenso a leitura da ata e 

dou-a por aprovada.

Esta  reunião  tem  a  finalidade  de  discutir  questões 

relativas  à  segurança  pública  na  Região  Integrada  de  Segurança 

Pública - Risp - de Teófilo Otôni. Bom-dia a todos e muito obrigado 

pela presença.

Antes de citar os componentes da Mesa, gostaria de dizer 

que a Comissão de Segurança Pública da Assembleia Legislativa tem 

percorrido as regiões... (- Falha na gravação.) Organizou a segurança 

pública a partir dessas Risps comandadas por um Delegado e por um... 

(- Falha na gravação.) Temos aqui a presença do Cel. Sandro... (- 

Falha na gravação.) Essa Risp. Estamos indo às 17 Regiões. Parece-me 

que Teófilo Otôni é a sétima que visitamos. Já fomos a Uberaba, Pouso 

Alegre, Montes Claros, Unaí... (- Falha na gravação.) Acompanhando 

essa integração das polícias, algo sonhado desde que a Prefeita Maria 

José Haueisen era da Assembleia Legislativa, Deputada e membro das 

Comissões... (- Falha na gravação.) Que ficava com a Comissão de 

Direitos Humanos até a criação da de Segurança Pública. É com muita 

satisfação  que  recebemos  agora  essa  integração.  A  Assembleia 

Legislativa  quer  contribuir  mais.  (-  Falha  na  gravação.)  Temos 
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chamado  outros  atores  importantes  da  defesa  social,  da  segurança 

pública no Estado. É claro que a presença da Câmara Municipal, das 

Prefeituras, da Polícia Federal - e aqui temos o Dr. Willian, que a 

representa... (- Falha na gravação.) Da Polícia Rodoviária Federal 

também muito importante, além da Defensoria Pública e, especialmente 

para nós, já que são muito importantes, os Conselhos de Segurança 

Pública - Conseps -, uma vez que entendemos que apenas teremos... (- 

Falha na gravação.) Todos. É impossível que apenas nossas polícias 

deem conta desse desafio tão grande de enfrentar essa criminalidade 

crescente,  especialmente  o  tráfico  de  drogas...  (-  Falha  na 

gravação.) Nosso país pelas drogas, que estão sendo usadas dentro de 

lares, em escolas. Então, esse desafio não será vencido somente com 

as nossas polícias. Precisamos da participação do Parlamento... (- 

Falha na gravação.) Especialmente da comunidade, que deve ajudar para 

vencermos essa luta. Alguém disse recentemente que a droga está tão 

dentro dos lugares, que deveria ser liberada. (- Falha na gravação.) 

Vendendo drogas na porta da escola ou seu vizinho oferecendo drogas a 

um  grande  número  de  usuários  ao  lado  de  sua  casa.  (-  Falha  na 

gravação.)  Ideia,  e  aqueles  que  tiveram  contato...  (-  Falha  na 

gravação.) O que vemos em Amsterdam, com os jovens caídos pelas ruas. 

A Holanda nem vive mais um problema moral, e sim um problema social. 

Então, tentar liberar a droga é uma ideia infeliz, porque ela só... 

(- Falha na gravação.)

Agradecer muito ao nosso Presidente da Câmara Municipal. (- 

Falha  na  gravação.)  Teria  com  a  Assembleia  Legislativa  de  Minas 
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Gerais... (- Falha na gravação.) Aos Vereadores, à Câmara Municipal 

de Teófilo Otôni, por essa parceria com a Assembleia Legislativa, ao 

nosso Presidente Renan Pereira, que é... (- Falha na gravação.) E 

conhece tão bem essa política que discutiremos aqui hoje. Agradeço... 

(- Falha na gravação.) Paulo Alecrim, Gílson Dentista, Luizinho... (- 

Falha na gravação.) Marcos Caracas... (- Falha na gravação.) Sgt. 

João Bosco... (- Falha na gravação.) Para esta audiência realizada 

nesta manhã. (- Falha na gravação.) Agradeço muito a presença da 

Prefeita Maria José Haueisen, que está conosco na Mesa... (- Falha na 

gravação.) Da Vice-Presidente da Comissão de Segurança Pública da 

Assembleia Legislativa, Deputada Maria Tereza Lara... (- Falha na 

gravação.) O Vereador Renan Pereira.

O Sr. ... - (- Falha na gravação.) Nativa. Acreditamos que 
os  diversos  segmentos  sociais  de  Teófilo  Otôni...  (-  Falha  na 

gravação.)  Segurança  pública  deve  contar  com  a  participação  de 

todos... (- Falha na gravação.) Sugestões e reivindicações para que 

os senhores possam encaminhá-las aos órgãos responsáveis... (- Falha 

na gravação.) Solicito a  V. Exa. que defira o nosso pleito. Vamos 

ler neste momento um requerimento de... (- Falha na gravação.) Em 

Teófilo Otôni. (- Falha na gravação.) Pedi para o senhor deferir o 

requerimento. (- Falha na gravação.)

Exmo. Deputado João Leite, DD. Presidente da Comissão... (- 

Falha  na  gravação.)  15º  Departamento  de  Polícia  Civil  vem  mui 

respeitosamente... (- Falha na gravação.) Comissão as reivindicações 

abaixo relacionadas: a respeito da carga horária de 40... (- Falha na 
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gravação.) Uma carga horária exaustiva de trabalho, com plantões em 

finais de semana de 62 horas... (- Falha na gravação.) E com início 

após  as  8  horas  de  trabalho  após  o  expediente  normal.  Além  dos 

plantões noturnos... (- Falha na gravação.) 30 horas ininterruptas de 

trabalho, sem direito a descanso. Salientamos também a existência 

de... (- Falha na gravação.) com carga horária acima declinada, dessa 

forma  sobrecarregando  os  servidores  de  forma  desumana,  em 

descumprimento da... (- Falha na gravação.) Cumprimento das 40 horas 

semanais  para  os  agentes  de  polícia...  (-  Falha  na  gravação.) 

Semanais e ainda escala para operações com início previsto para a 

zero  hora  e  término  indeterminado.  Nas  circunstâncias  desse 

departamento... (- Falha na gravação.) Instalação de equipamentos 

adequados visando prevenir as doenças profissionais tendo em vista os 

inúmeros  casos  de  afastamento,  reabilitações,  manifestações  de 

enfermidades  provenientes  do  exercício  da  função  de  Escrivão  de 

Polícia. (- Falha na gravação.) De contagem e insalubridade. 5 - 

Assistência  médica  especializada  em  respeito  aos  servidores  com 

doenças  adquiridas  em  decorrência  do  trabalho...  (-  Falha  na 

gravação.) Que arcam com todas as despesas médicas e transporte... (- 

Falha  na  gravação.)  Aposentadoria  integral  para  servidores  com 

doenças adquiridas em razão do exercício da função com exaustiva 

carga horária. 7 - Os servidores que prestam serviço no seu local de 

lotação  nas  cidades  onde  há  ampliação...  (-  Falha  na  gravação.) 

Específica para o servidor que acumula funções diversas de seu cargo 

em  unidades  policiais  onde  não  há  outros  servidores  em  atuação 
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naquela circunscrição. A implantação imediata da delegacia de polícia 

de plantão nesse departamento. (- Falha na gravação.) Como ocorre nas 

demais Secretarias e Polícia Militar. 10 - Regionalização... (- Falha 

na  gravação.)  Critérios.  11  -  Criação  do  banco  de  horas.  12  - 

Nível... (- Falha na gravação.) Aumento de assistência dos serviços. 

13 - (- Falha na gravação.) 25 anos de efetivo exercício da função 

pública, 20 anos de serviço estritamente... (- Falha na gravação.) 

Condições do trabalho dos policiais civis... (- Falha na gravação.) 

Contabilizar o Estado, uma vez que, quando admitidos... (- Falha na 

gravação.) E ao longo das atividades adquire doenças físicas... (- 

Falha na gravação.) Síndrome do pânico e outras. 15 - Implantação de 

unidades hospitalares da Polícia Civil nas cidades-sedes de... (- 

Falha na gravação.) 16 - Rotatividade para cargos de chefia... (- 

Falha na gravação) Permanência de dois anos a quatro... (- Falha na 

gravação.) De trânsito, chefe de setor de CPD. 17 - (- Falha na 

gravação.) Institucional voltado para os policiais civis visando a 

implantação de projetos habitacionais, sociais e culturais. (- Falha 

na gravação.) Adquiridos e imprescindíveis para o desempenho desses 

profissionais... (- Falha na gravação.) Trabalhos da corporação. (- 

Falha  na  gravação.)  Contar  com  o  empenho  desta  Comissão  para  a 

implantação das medidas necessárias para a consolidação... (- Falha 

na gravação.) Que no dia a dia lutam pela promoção dos direitos 

humanos da sociedade e tem os seus... (- Falha na gravação.) Teófilo 

Otôni,  1º/12/2009”.  Constam  várias  assinaturas  dos  policiais  que 

fizerem o requerimento. (- Falha na gravação.)
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O  Sr.  Presidente  (Deputado  João  Leite)  - Obrigado, 

Presidente. Recebemos o requerimento e  solicito ao Sérgio, Consultor 

da Comissão de Segurança Pública, que elabore um requerimento para 

votarmos amanhã, no plenário da Comissão... (- Falha na gravação.) 

Dra. Renata Vilhena, para conhecimento. Esse requerimento nasce da 

fala do Presidente da Câmara relacionada aos Auditores Fiscais, vamos 

encaminhar também ao Governador do Estado... (- Falha na gravação.) 

E, é claro, ao Ministro da Fazenda, para que sejam recolocados os 

Fiscais  para que os empresários que trabalham com as pedras aqui em 

Teófilo  Otôni  tenham  segurança.  Com  muito  prazer...  (-  Falha  na 

gravação.) A Prefeita Maria José Haueisen, colega de muitos anos na 

Assembleia  Legislativa,  por  quem  tenho  muita  admiração.  Ela,  que 

serviu a Teófilo Otôni e região, serviu a Minas Gerais... (- Falha na 

gravação.) No Poder Executivo. É um prazer revê-la.

Com a palavra a Prefeita Maria José Haueisen.

A Prefeita Maria José Haueisen - Cumprimento, inicialmente, 
o Deputado João Leite... (- Falha na gravação.) Que foram colegas na 

Assembleia em lutas renhidas, muitas vezes com ideias opostas, mas 

sempre respeitosas e sempre buscando o bem público; cumprimento o 

Vereador... (- Falha na gravação.) Presidente desta Casa... (- Falha 

na gravação.) Srs. Comandante... (- Falha na gravação.) Dr. Isaías, 

da  Polícia  Civil,  Dr.  Willian...  (-  Falha  na  gravação.)  Demais 

servidores das Polícias Civil e Militar aqui presentes... (- Falha na 

gravação.)
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Senhores e senhoras, é um prazer receber esta Comissão para 

nos  trazer  ajuda...  (-  Falha  na  gravação.)  Com  um  trabalho  tão 

importante... (- Falha na gravação.) Violência implantada no mundo 

inteiro, mas especialmente em regiões mais pobres... (- Falha na 

gravação.) E ficou bem claro... (- Falha na gravação.) Polícias Civil 

e Rodoviária ou aqueles que têm função direta nesse setor. Queremos 

reconhecer o trabalho que as Polícias Rodoviária, Civil... (- Falha 

na  gravação.)  Que  faz  também  trabalho  de  prevenção  com  muita 

competência... (- Falha na gravação.) Mas enquanto não... (- Falha na 

gravação.)  Valdete  Costa,  da  Superintendência  de  Teófilo  Otôni, 

representando  a  Secretaria  de  Educação  porque  é  função  muito 

importante para a Secretaria de Educação... (- Falha na gravação.) A 

sociedade como tal. (- Falha na gravação.) Sobretudo através dos 

programas que são implantados pelo governo estadual, pelo governo 

federal, inclusive o... (- Falha na gravação.)

Todos esses trabalhos... (- Falha na gravação.) Porque são 

presas fáceis da violência. E nesse dia 27 de novembro comemoramos a 

data do nascimento do Teófilo Benedito Otôni, fundador da cidade. (- 

Falha  na  gravação.)  Apresenta  como  lema  do  seu  trabalho,  do  seu 

esforço para um mundo melhor... (- Falha na gravação.) Princípios 

básicos imprescindíveis para qualquer um... (- Falha na gravação.) 

Não  houver  segurança,  ninguém  terá  tranquilidade  para  ser  livre 

quando  é  ameaçado  por  todos  os  lados  o  direito...  (-  Falha  na 

gravação.) Partem para a violência e vão para o mundo do crime porque 

não encontraram... (- Falha na gravação.) Para sustentação da sua 
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família. Com isso, desde jovens vão para o lado do crime, e ainda o 

direito  de  defesa,  o  direito  imprescindível  de...  (-  Falha  na 

gravação.) Que se fossem vivenciados em... (- Falha na gravação.) 

Pessoas da sociedade, o crime não estaria correndo tão a solta em 

meio a nosso mundo.

Acho que estamos aqui... (- Falha na gravação.) Todos os 

lados para que cada um de nós... (- Falha na gravação.) Sociedade em 

geral, tenhamos a consciência da nossa responsabilidade para debelar 

esse mundo de crime. (- Falha na gravação.) Se a polícia tem a função 

específica de... (- Falha na gravação.) Reconhece isso porque visitam 

escolas... (- Falha na gravação.) Estão ajudando muito nesse combate 

ao crime... (- Falha na gravação.) Tem a missão de trabalhar nesse... 

(- Falha na gravação.) Combate ao crime. Quando há uma repressão 

grande na cidade, eles correm para a roça. Começam... (- Falha na 

gravação.)  Os  sítios  da  nossa  região...  (-  Falha  na  gravação.) 

Ameaçadas, pessoas até mortas, infelizmente... (- Falha na gravação.)

O maior número de crimes aqui se deu por causa de drogas. 

Posso estar errada nos dados, mas lembro-me de que... (- Falha na 

gravação.)  Crimes  passionais  e  o  resto.  (-  Falha  na  gravação.) 

Morrendo antes de viver. Então, fico feliz que vocês estejam aqui, 

Deputado  João  Leite,  Deputada  Maria  Tereza  Lara,  Dr.  Sérgio, 

acompanhando...  (-  Falha  na  gravação.)  O  apoio  imprescindível  da 

Assembleia Legislativa... (- Falha na gravação.)

Viver, porque o universo começa na aldeia. É verdade que o 

crime está em todo canto, mas temos um papel a exercer no lugar onde 
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estamos. Então, é aqui que vamos ajudar a combater esse mal. Muito 

obrigada...  (-  Falha  na  gravação.)  A  levar  em  frente  essa  luta. 

Obrigada.

O  Sr.  Presidente  - Muito  obrigado,  Prefeita,  pela 

contribuição.  Temos  o  Fantoni  Pereira...  (-  Falha  na  gravação.) 

Manifestação... (- Falha na gravação.) Representante dos Conseps. 

Quero também registrar a presença... (- Falha na gravação.) Gostaria 

que as igrejas aqui representadas se apresentassem... (- Falha na 

gravação.)  Para  registrarmos,  já  que  as  igrejas  têm  um  papel 

fundamental na... (- Falha na gravação.) Pública. Está conosco também 

o Secretário Municipal Hudson Kerley. (- Falha na gravação.)

Muito obrigado... (- Falha na gravação.) Representantes do 

sindicato... (- Falha na gravação.) Zé Nílton, muito obrigado pela 

presença.

Com a palavra... (- Falha na gravação.) A Risp. (- Falha na 

gravação.) Que fará uma apresentação sobre a região. Como os dois 

comandam a região, decidirão como será essa fala. Um está passando a 

bola para o outro, e o outro para o um. A região tem a palavra. 

Cuidado com o fio que está aí. Temos que cuidar para que o Dr. Isaías 

tenha saúde, temos que ter cuidado para que o senhor não tropece nos 

fios.

O Sr. ... - Deputado João Leite, que preside esta audiência 
pública... (- Falha na gravação.) Que tem, também... (- Falha na 

gravação.) É um policial civil... (- Falha na gravação.) Na segurança 

pública... (- Falha na gravação.) Segurança pública... (- Falha na 
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gravação.) A região... (- Falha na gravação.) Meu colega Delegado, 

Maj. Fonseca... (- Falha na gravação.) Nesse ambiente muito... (- 

Falha na gravação.) Já no... (- Falha na gravação.) Que se instalou 

aqui é muito grave... (- Falha na gravação.) Teófilo Otôni e começou 

a... (- Falha na gravação.) Nós temos hoje uma visão... (- Falha na 

gravação.) De que... (- Falha na gravação.)

A Prefeita... (- Falha na gravação.) E começa lá a... (- 

Falha na gravação.) Tem que confirmar um editorial do “Estado de 

Minas”... (- Falha na gravação.) Ele arreda para a periferia. (- 

Falha na gravação.) Estamos vendo que todos os outros Estados estão 

se  mexendo.  (-  Falha  na  gravação.)  Minas  Gerais.  (-  Falha  na 

gravação.)  Identificamos  que  ele  tem  buscado...  (-  Falha  na 

gravação.) Conseguir identificar... (- Falha na gravação.) Porque 

queriam ocupar... (- Falha na gravação.) No Nordeste de Minas... (- 

Falha na gravação.) 2005... (- Falha na gravação.) E conseguimos 

chegar no... (- Falha na gravação.) Minas... (- Falha na gravação.) 

Temos muitos marginais... (- Falha na gravação.) Diante da nossa... 

(- Falha na gravação.) Que é exatamente... (- Falha na gravação.) O 

nosso ponto de vista... (- Falha na gravação.) Três estratégias que 

precisam ser... (- Falha na gravação.)

No aspecto... (- Falha na gravação.) Esse combate... (- 

Falha na gravação.) Conversava ainda há pouco com a Deputada Maria 

Tereza... (- Falha na gravação.) Sobre a estratégia da recuperação (- 

Falha  na  gravação.)  Exatamente...  (-  Falha  na  gravação.)  Da 

polícia...  (-  Falha  na  gravação.)  Eminentemente...  (-  Falha  na 
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gravação.) É preciso que o Estado compareça... (- Falha na gravação.) 

Com mais efetividade... (- Falha na gravação.) Que precisa ser muito 

bem... (- Falha na gravação.) Após o jantar... (- Falha na gravação.) 

Vou dizer ao Deputado que... (- Falha na gravação.) Porque... (- 

Falha na gravação.) Mas o filho dele... (- Falha na gravação.) Do 

cliente criminoso... (- Falha na gravação.) O filho dele foi... (- 

Falha na gravação.) É como... (- Falha na gravação.) Então, é preciso 

trabalharmos...  (-  Falha  na  gravação.)  Menores  índices  de 

criminalidade  em  Teófilo  Otôni...  (-  Falha  na  gravação.)  E  que 

está... (- Falha na gravação.) O nosso objetivo é índice zero... (- 

Falha na gravação.) A esse nível... (- Falha na gravação.) E a grande 

maioria... (- Falha na gravação.) De 25... (- Falha na gravação.)

Um trabalho... (- Falha na gravação.) Da integração... (- 

Falha na gravação.) Por interesses pessoais... (- Falha na gravação.) 

Para as... (- Falha na gravação.) Do sistema de defesa social... (- 

Falha na gravação.) No sentido, Deputado... (- Falha na gravação.) Em 

vias de... (- Falha na gravação.) Municipal precisa... (- Falha na 

gravação.) Da necessidade... (- Falha na gravação.) Ocupado lá e está 

tentando vender o apartamento... (- Falha na gravação.) Levar a ficha 

do adquirente... (- Falha na gravação.) Temos hoje uma... (- Falha na 

gravação.) Numa... (- Falha na gravação.) Mundial... (- Falha na 

gravação.)  Não  sei  se  ela  diverge...  (-  Falha  na  gravação.)  Uma 

professora que foi... (- Falha na gravação.) De um policial... (- 

Falha na gravação.). Ele tem que fazer uma certa... (- Falha na 
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gravação.)  Dizer...  (-  Falha  na  gravação.)  Temos...  (-  Falha  na 

gravação.) Temos uma... (- Falha na gravação.)

O Delegado Isaías Pontes de Melo - (- Falha na gravação.) 
Que lá também há os poderes constituídos. Gravamos... (- Falha na 

gravação.)  Nessa  época...  (-  Falha  na  gravação.)  Decidindo...  (- 

Falha na gravação.) Dizer aqui... (- Falha na gravação.) É assim. 

Ontem foi apresentado... (- Falha na gravação.) Do ponto de vista 

ético...  (-  Falha  na  gravação.)  Policiais  civis.  (-  Falha  na 

gravação.)  E  vamos  esperar...  (-  Falha  na  gravação.)  Grandes 

dificuldades, porque... (- Falha na gravação.) Famílias nas áreas de 

risco... (- Falha na gravação.) Temos uma... (- Falha na gravação.) 

15, e outro vai fazer 13... Os três mais velhos já estão... (- Falha 

na gravação.) Nesses projetos... (- Falha na gravação.) Que a gente 

está... (- Falha na gravação.) Filhos dela...  (- Falha na gravação.) 

Agradecemos  a...  (-  Falha  na  gravação.)  Porque...  (-  Falha  na 

gravação.) (- Palmas.)

O  Sr.  Presidente  (Deputado  João  Leite)  - Obrigado,  Dr. 

Isaías.  Neste  momento,  registramos  a  presença  dos  senhores...  (- 

Falha na gravação.) Aldemar Rodrigues... (- Falha na gravação.) De 

Fátima  Luiz  Gomes,  Verônica  Zimer...  (-  Falha  na  gravação.) 

Presidente do Consep... (- Falha na gravação.) Pastor Jaelson... (- 

Falha na gravação.) Batista, em Teófilo; Vereador Luizinho JK... (- 

Falha  na  gravação.)  Da  Igreja  Batista...  (-  Falha  na  gravação.) 

Presença... (- Falha na gravação.) da Risp.
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O Sr. ... - Na pessoa do Deputado João Leite, cumprimento 
todas as autoridades que foram aqui nominadas. (- Falha na gravação.) 

Um resumo... (- Falha na gravação.) Na região, principalmente em 

Teófilo Otôni, e acrescentar algumas ações mais pormenorizadas das 

Polícias Federal, Civil e Militar de Governador Valadares. Antes de 

mais nada... (- Falha na gravação.) Opiniões que muitas vezes são de 

uso interno, comum... (- Falha na gravação.) Seria mesmo para usar... 

(-  Falha  na  gravação.)  Gestão  nacional  de  energia  nuclear.  Se 

fizermos uma palestra sobre a questão de lixo nuclear, como é que 

está... (- Falha na gravação.) De chumbo... (- Falha na gravação.) 

Pública de criminalidade, de homicídio... (- Falha na gravação.) O 

Brasil tem... (- Falha na gravação.) De Teófilo Otôni, é do Brasil... 

(- Falha na gravação.) Parte do que acontece em Teófilo Otôni... (- 

Falha na gravação.) Temos o problema do homicídio, que é específico 

nas periferias... (- Falha na gravação.) Pois não tem assistência 

adequada à saúde... (- Falha na gravação.) Componente que é droga... 

(- Falha na gravação.)

Se  observarmos,  Deputado,  veremos  que  as  vítimas  e  os 

crimes... (- Falha na gravação.) Deve ter no máximo três... (- Falha 

na gravação.) Por assim dizer... (- Falha na gravação.) Não estaria 

desassistido... (- Falha na gravação.) Teve uma época em que ele 

tinha envolvimento com droga... (- Falha na gravação.)

O problema periférico é muito sério. (- Falha na gravação.) 

Podemos fazer uma contenção, como já estamos fazendo, e conseguindo 

alguns resultados. (- Falha na gravação.) Das pessoas que já estão 
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acomodadas, como... (- Falha na gravação.) Assistência à saúde... (- 

Falha  na  gravação.)  Isso  não,  também  vai  acontecer.  (-  Falha  na 

gravação.) o Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado - PMDI -, 

Minas  Gerais  decidiu  que...  (-  Falha  na  gravação.)  Dia  23 

deveremos... (- Falha na gravação.) Para se viver neste Brasil. (- 

Falha na gravação.) Assim, nasceu o ProAcesso, por exemplo... (- 

Falha na gravação.) de cobertura... (- Falha na gravação.) não sei se 

tem precedente na América Latina. (- Falha na gravação.) Temos os 

programas  Luz  para  Todos,  Travessia...  (-  Falha  na  gravação.) 

enfim,...  (-  Falha  na  gravação.)  e  na  área  de  segurança  pública 

uma... (- Falha na gravação.) Nunca ouvi nenhum político falar, mas 

quem... (- Falha na gravação.) tinha acesso, porque também vim de 

família muito... (- Falha na gravação.) não dá voz para ninguém... (- 

Falha  na  gravação.)  Só  que  desde...  (-  Falha  na  gravação.)  a 

criminalidade sofreu um processo de mudança muito grande no Brasil... 

(- Falha na gravação.) Como não era preocupação governamental, o 

crime teve grande ascensão. Isso começou a preocupar a... (- Falha na 
gravação.) pesquisas... (- Falha na gravação.) Timidamente, temos 

alguns projetos... (- Falha na gravação.) só acho que... (- Falha na 

gravação.)  Se  teve  é  porque,  realmente,  não  é...  (-  Falha  na 

gravação.)  Aécio  Neves,  efetivamente,  instituto...  (-  Falha  na 

gravação.) grandes problemas que a polícia enfrenta. (- Falha na 

gravação.) em todos esses Municípios... (- Falha na gravação.) fica 

aqui...  (-  Falha  na  gravação.)  da  Polícia  Civil...  (-  Falha  na 

gravação.)  começou...  (-  Falha  na  gravação.)  de  criminalidade  em 
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2006... (- Falha na gravação.) investigação mediante... (- Falha na 

gravação.)  e  mais  recentemente  essas  operações...  (-  Falha  na 

gravação.)  uma  queda  no...  (-  Falha  na  gravação.)  a  principal 

preocupação,  conseguimos  resultado...  (-  Falha  na  gravação.)  Um 

Tenente que trabalha comigo... (- Falha na gravação.) você tem a 

coragem de falar uma coisa dessas...  (- Falha na gravação.) Na 

realidade, é isso que estamos comemorando... (- Falha na gravação.) 

dificuldades, Deputado, porque... (- Falha na gravação.) como... (- 

Falha na gravação.) conseguir mudar o ambiente social... (- Falha na 

gravação.) em que as pessoas... (- Falha na gravação.) sendo vítimas 

de crimes... (- Falha na gravação.) a criminalidade... (- Falha na 

gravação.) uma repercussão... (- Falha na gravação.) ideal.

Esse governo... (- Falha na gravação.) queremos melhores 

condições de vida, melhores salários... (- Falha na gravação.) mais 

viaturas... (- Falha na gravação.) Posso assegurar aos senhores que 

resultados estão aparecendo. (- Falha na gravação.) para cuidar de... 

(- Falha na gravação.) aproximadamente, de acordo com a necessidade. 

(- Falha na gravação.) uma decisão muito importante. Ela estabeleceu 

que... (- Falha na gravação.) no mínimo, um Sargento e... (- Falha na 

gravação.) a Polícia Militar... (- Falha na gravação.) como força de 

defesa civil... (- Falha na gravação.) cobertura de pelo menos... (- 

Falha na gravação.) e assistida. (- Falha na gravação.) a quinta 

cidade mais violenta... (- Falha na gravação.) tenha resultado... (- 

Falha na gravação.) também não é boa, no geral, em relação aos crimes 

violentos. (- Falha na gravação.) junto à Polícia Civil... (- Falha 
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na gravação.) com a polícia... (- Falha na gravação.) assistentes. 

Por mais importante que... (- Falha na gravação.) essa ferramenta... 

(-  Falha  na  gravação.)   imediata.  (-  Falha  na  gravação.)  A 

investigação  da  Polícia  Civil  nos  inquéritos...  (-  Falha  na 

gravação.)  de  prisão...  (-  Falha  na  gravação.)  expectativa...  (- 

Falha na gravação.) de que policiais especializados devem atender... 

(- Falha na gravação.) infracionais... (- Falha na gravação.) de 

atendimento a essa área. (- Falha na gravação.) 60 Municípios... (- 

Falha  na  gravação.)  que  é  consagrado...   (-  Falha  na  gravação.) 

Polícia Civil... (- Falha na gravação.) vamos implantar... (- Falha 

na gravação.) a partir de...  (- Falha na gravação.) de um curso de 

cidadania para as nossas crianças... (- Falha na gravação.) 20% dos 

crimes... (- Falha na gravação.) para atender a essa demanda. (- 

Falha  na  gravação.)  Gostaríamos  muito  de  agradecer  à  Comissão  a 

presença... (- Falha na gravação.) oferece à polícia... (- Falha na 

gravação.) benefícios e direitos, que, com certeza... (- Falha na 

gravação.) apreciação na Assembleia e pudessem ser aprovados, uma 

medida de justiça... (- Falha na gravação.) por meio dos senhores. (- 

Falha na gravação.) de segurança pública. (- Falha na gravação.) (- 

Palmas.)

O Sr. Presidente (Deputado João Leite)  - Muito obrigado. 
(- Falha na gravação.) Temos encontrado esse ambiente... (- Falha na 

gravação.)  região  integrada  de  segurança  pública...  (-  Falha  na 

gravação.) integração das polícias, o que é tão desejado. (- Falha na 

gravação.) Fiquei impressionado... (- Falha na gravação.) Polícia 
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Militar... (- Falha na gravação.) Isso nos dá muita satisfação. Tive 

a melhor... (- Falha na gravação.) das polícias e... (- Falha na 

gravação.)  essa  integração,  além  da  integração...  (-  Falha  na 

gravação.)  civil  e...  (-  Falha  na  gravação.)  Polícia  Rodoviária 

Federal venha se sentar na mesma Mesa... (- Falha na gravação.) essas 

questões. Além dessas forças... (- Falha na gravação.) o glorioso 

América, na primeira divisão do Campeonato Mineiro, chegue à Copa do 

Brasil. Venham... (- Falha na gravação.) Espero que as igrejas deem 

grande  contribuição...  (-  Falha  na  gravação.)  Antelmo  Coelho  de 

Oliveira,  representando...  (-  Falha  na  gravação.)  Pedi  à  Daniela 

para... (- Falha na gravação.) mas dizem que são muitos. Então... (- 

Falha  na  gravação.)  Lauar,  Chefe  de  Cartório.  Ela  representa  os 

escrivães.  Obrigado  pela  presença.  Ele  representa...  (-  Falha  na 

gravação.) Estou vendo os dois. (- Falha na gravação.) ...os Sgts. 

Cláudio Henrique Tavares e... (- Falha na gravação.) esses homens... 

(- Falha na gravação.) de Teófilo Otôni (- Falha na gravação.) Passo 

a palavra, agradecendo muito mesmo... (- Falha na gravação.) o Dr. 

William...  (-  Falha  na  gravação.)  do  Departamento  de  Polícia 

Federal... (- Falha na gravação.) faz esforço de vir aqui... (- Falha 

na gravação.) integração também. Por favor, o senhor poderia usar... 

(- Falha na gravação.)

O Delegado William Nascimento Santos - Exmo. Sr... (- Falha 
na  gravação.)  da  Comissão  de  Segurança  Pública  da  Assembleia  do 

Estado; Exma. Sra. Deputada... (- Falha na gravação.) Vereador... (- 

Falha  na  gravação.)  por  intermédio  do  qual  peço  vênia  para 
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cumprimentar... (- Falha na gravação.) e pessoas que se encontram... 

(- Falha na gravação.) Quando... (- Falha na gravação.) de reflexão à 

segurança  pública,  de  repressão...  (-  Falha  na  gravação.) 

praticamente... (- Falha na gravação.) Dr. Isaías e o Cel... (- Falha 

na gravação.) sobre repressão, prevenção... (- Falha na gravação.) 

criminalidade...  (-  Falha  na  gravação.)  Quando  ele  disse  que 

conseguimos reduzir a quantidade de crimes, tomou como exemplo... (- 

Falha na gravação.) vidas, o que é o mais importante, o bem maior do 

ser humano. (- Falha na gravação.) policiais não eram chamadas à 

Mesa, e os resultados... (- Falha na gravação.) De uns anos para 

cá... (- Falha na gravação.) sobre segurança pública, juntamente aos 

demais segmentos da sociedade... (- Falha na gravação.) Há regiões 

que... (- Falha na gravação.) reduzir o tráfico de drogas. Houve... 

(- Falha na gravação.) questionou Governador Valadares, porque... (- 

Falha na gravação.) Primeiramente, a polícia não tem condição de 

prender os usuários, porque... (- Falha na gravação.) Segundo, porque 

os usuários... (- Falha na gravação.) Se conseguirmos trabalhar para 

reprimir o tráfico, impediremos que essa droga chegue às mãos dos... 

(- Falha na gravação.) Polícia Federal. Devo dizer que temos... (- 

Falha  na  gravação.)  trabalho  conjunto  que  está  sendo  feito  nas 

Regiões Integradas de Segurança Pública. (- Falha na gravação.) mas 

não... (- Falha na gravação.) Hoje a Polícia Federal, em Governador 

Valadares,  responde  por  uma  área  de...  (-  Falha  na  gravação.) 

Delegacia  de  Polícia  Federal...  (-  Falha  na  gravação.)  e  tem 

simplesmente  mais  delegados  e  agentes...  (-  Falha  na  gravação.) 
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Montes Claros, considerados... (- Falha na gravação.) Temos a certeza 

de que ele conseguirá. (- Falha na gravação.) futuramente uma unidade 

da Polícia Federal. Precisamos ter uma unidade da Polícia Federal... 

(-  Falha  na  gravação.)  São  áreas...  (-  Falha  na  gravação.) 

participar... (- Falha na gravação.) da sociedade. Apenas por meio da 

criação  de  novas  unidades,  teremos  condição  de  participar 

efetivamente.  (-  Falha  na  gravação.)  esse  tipo  de  debate,  de 

discussão...  (-  Falha  na  gravação.)  Presidente  da  Comissão  de 

Segurança Pública da Assembleia ... (- Falha na gravação.) federal, 

para  a  criação...  (-  Falha  na  gravação.)  com  essas  instituições 

policiais, a sociedade...  (- Falha na gravação.)

Sabemos  que...  (-  Falha  na  gravação.)  índices  de 

criminalidade não só do tráfico de drogas, mas também de homicídios e 

outros  crimes  que  grassam  na  nossa  região.  Muito  obrigado.  (- 

Palmas.)

O  Sr.  Presidente  (Deputado  João  Leite)  -  Nós  é  que 

agradecemos  ao  Dr.  Wiliam  as  palavras.  (-  Falha  na  gravação.) 

Agradeço  à  Polícia  Rodoviária...  (-  Falha  na  gravação.) 

Superintendente  da  Polícia  Rodoviária  Federal  em  Minas  Gerais, 

Inspetor Urlênio.

O Inspetor Urlênio Ramon Cardoso - Boa-tarde, João Leite. O 
Cel. Sandro e o Dr. Isaías já... (- Falha na gravação.) no nosso 

Município... (- Falha na gravação.) por não comparecer... (- Falha na 

gravação.)  É  preciso  esclarecer  aos  presentes...  (-  Falha  na 

gravação.) atendimento do... (- Falha na gravação.) e a situação 
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dentro do contexto... (- Falha na gravação.) espalhado por todo o 

País...  (-  Falha  na  gravação.)  na  BR-116  (-  Falha  na  gravação.) 

confluência do km 25 da BR-116 até o... (- Falha na gravação.) Isso 

perfaz...  (-  Falha  na  gravação.)  A  polícia  provém  a  segurança 

pública, em função do artigo que dispõe que a Polícia Rodoviária 

Federal é responsável pela... (- Falha na gravação.) nas rodovias 

federais.  Temos  495...  (-  Falha  na  gravação.)  Então,  a  polícia 

dividiu  a  segurança  pública  em  duas  vertentes...  (-  Falha  na 

gravação.) a questão da criminalidade. A outra vertente é a questão 

da redução do número de acidentes. Nessa parte, temos de pontuar 

que... (- Falha na gravação.) homicídios... (- Falha na gravação.) 

uma crescente... (- Falha na gravação.) número de acidentes. Então, 

25%  dessas  pessoas  moram  aqui  em  Teófilo  Otôni...  (-  Falha  na 

gravação.)  pela  população  em  geral...  (-  Falha  na  gravação.)  um 

trabalho  com  a  Polícia  Rodoviária  Federal,  e  chegou-se  a  essa 

pesquisa... (- Falha na gravação.) nos cursos valorados... (- Falha 

na gravação.) em torno de... (- Falha na gravação.) em acidentes de 

trânsito... (- Falha na gravação.) Esse dinheiro todo de... (- Falha 

na gravação.) pessoas no acidente, se chegassem com os veículos... (- 

Falha na gravação.) gasto com acidente chega a 22 bilhões, poderia 

ser...  (-  Falha  na  gravação.)  educação,  moradia...  (-  Falha  na 

gravação.) Dentro desses bens jurídicos, a segurança pública que a 

Polícia  Rodoviária  Federal  prioriza...  (-  Falha  na  gravação.) 

acidentes,  para  nós,  talvez  seja  um  fenômeno...  (-  Falha  na 

gravação.) muito nessa questão de acidentes. Temos também... (- Falha 
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na  gravação.)  criminalidade.  Na  questão  da  criminalidade,  o  Cel. 

Sandro  falou...  (-  Falha  na  gravação.)  não  está  afeto  apenas  a 

Teófilo Otôni... (- Falha na gravação.) A Polícia Rodoviária Federal 

tem o seu trabalho, o seu papel institucional nas rodovias... (- 

Falha na gravação.) o elemento mais contundente nessa questão... (- 

Falha na gravação.) porque em Teófilo Otôni chega a droga e não se 

combate o transporte de drogas. Todas as dificuldades... (- Falha na 

gravação.) transporte de droga... (- Falha na gravação.) porque não 

se pode fazer... (- Falha na gravação.) a cerca na rodovia e ferir o 

direito  de  ir  e  vir  do  cidadão...  (-  Falha  na  gravação.) 

Potencialmente, cada... (- Falha na gravação.) transportando droga... 

(- Falha na gravação.) em torno de 6.800 a 7.800 veículos... (- Falha 

na gravação.) veículo desse potencialmente... (- Falha na gravação.) 

Se fôssemos fazer... (- Falha na gravação.) cada veículo, porque 

traficante não transporta droga no painel... (- Falha na gravação.) 

Necessitamos, além da questão... (- Falha na gravação.) quantidade de 

policiais, temos que... (- Falha na gravação.) compartilhamento de 

informações. Diante... (- Falha na gravação.) para apreender drogas, 

se não tivermos... (- Falha na gravação.) é preciso que realmente o 

governo  federal...  (-  Falha  na  gravação.)  o  compartilhamento  de 

informações... (- Falha na gravação.) Esse compartilhamento é que... 

(- Falha na gravação.) nos limites da rodovia. Esse transporte é... 

(- Falha na gravação.) aumentemos também... (- Falha na gravação.) 

essa fiscalização não pode ser aleatória... (- Falha na gravação.) e 

informações... (- Falha na gravação.) a Polícia Federal sofre com o 
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problema de estrutura. No Brasil inteiro... (- Falha na gravação.) o 

policial  rodoviário  federal.  Eles  gastam  R$22.000.000.000,00  com 

acidentes  de  trânsito.  Se  dobrasse...  (-  Falha  na  gravação.)  a 

redução dos acidentes seria... (- Falha na gravação.) investir na 

estrutura da polícia para que... (- Falha na gravação.) diminui o 

prejuízo... (- Falha na gravação.) Ninguém pode aqui... (- Falha na 

gravação.) um pai em um acidente é que sabe realmente o valor da 

vida.  Então,  35  mil  mortos  por  ano...  (-  Falha  na  gravação.) 

ofertando um tempo de resposta menor... (- Falha na gravação.) de 

conhecimento, em função da imprevisibilidade do acidente. Vamos fazer 

a leitura da estatística, e temos o Sistema Sige(?)... (- Falha na 

gravação.) Ou seja, nos dá... (- Falha na gravação.) acidente... (- 

Falha  na  gravação.)  Enfim,  através  das  estatísticas,  temos  de 

perceber...  (-  Falha  na  gravação.)  onde  vai  colocar  o  nosso 

policiamento... (- Falha na gravação.) Mas dá para... (- Falha na 

gravação.)  dentro  de  um  efetivo  no  mínimo  razoável.  Vemos  que  a 

dificuldade existe... (- Falha na gravação.) a um policiamento... (- 

Falha na gravação.) os policiais deveriam receber dignamente; receber 

um  salário  digno,  seja  por  questão  orçamentária...  (-  Falha  na 

gravação.) no quadro... (- Falha na gravação.) É preciso que haja um 

compartilhamento dessas informações... (- Falha na gravação.) com a 

Câmara... (- Falha na gravação.) e realmente aumente o número de 

efetivo.

O Sr. Presidente - Obrigado, Inspetor Urlênio, que faz uma 
reflexão  e  traz  números  determinantes...  (-  Falha  na  gravação.) 
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Pública do Estado de Minas Gerais, representando o Dr. Belmar Azze, 

Defensor Público-Geral... (- Falha na gravação.)

O Defensor Público Dimas Tameirão dos Santos - (- Falha na 
gravação.) Silveira, Presidente da Câmara Municipal, em nome de quem 

cumprimento  os  demais  Vereadores;...  (-  Falha  na  gravação.) 

contribuiu e muito para a minha formação intelectual nos bons tempos 

da... (- Falha na gravação.), em nome de quem cumprimento os demais 

advogados, os senhores detetives, os senhores escrivães... (- Falha 

na gravação.) A segurança pública tem... (- Falha na gravação.) à 

medida que... (- Falha na gravação.) hoje a Prefeita Maria José... (- 

Falha  na  gravação.)  direito  de  defesa,  porque  um  cidadão  sem 

defesa... (- Falha na gravação.) Falar em segurança pública não basta 

simplesmente a repressão... (- Falha na gravação.) procura estancar o 

problema... (- Falha na gravação.) a violência gerada em famílias... 

(- Falha na gravação.) políticas públicas... (- Falha na gravação.) 

desde  o...  (-  Falha  na  gravação.)  a  convivência...  (-  Falha  na 

gravação.) que o Estado, infelizmente, tem... (- Falha na gravação.) 

assustador da violência... (- Falha na gravação.) que se alastra na 

sociedade, e ele encontra terrível... (- Falha na gravação.) nessa 

falta de estrutura familiar... (- Falha na gravação.) pelo próximo... 

(- Falha na gravação.) O pai não respeita o filho, o filho não 

respeita a mãe.

E, diante dessa falta de estrutura, esse menor é... (- 

Falha  na  gravação.)  de  enriquecimento  rápido  e...  (-  Falha  na 

gravação.) em uma teia de aranha do tráfico. Ele é utilizado de 
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várias formas... (- Falha na gravação.) pelo traficante, e isso... (- 

Falha na gravação.). Então, esse trabalho na base... (- Falha na 

gravação.) interessante do Papa João Paulo II, que diz que o futuro 

da humanidade está... (- Falha na gravação.) que a família... (- 

Falha na gravação.) porque também, na família, há a parte do ensino 

religioso, o pai precisa ensinar ao filho... (- Falha na gravação.) 

uma religião... (- Falha na gravação.) um trabalho... (- Falha na 

gravação.) e chegar a essa... (- Falha na gravação.) prevista pelo 

Cel. Sandro Lúcio, que, em 2023, teríamos um melhor Estado para se 

viver...  (-  Falha  na  gravação.)  uma  representação  por  si  só  não 

basta, porque os presídios estão cheios e... (- Falha na gravação.) 

por mês, enquanto investe em um professor R$600,00 por mês... (- 

Falha na gravação.) qualidade... (- Falha na gravação.) Agora essa... 

(-  Falha  na  gravação.)  indeterminante  para  que  se  combata  a 

violência...  (-  Falha  na  gravação.)  virar  as  costas  para  o 

problema... (- Falha na gravação.) mas para que haja mudança nesse 

quadro de... (- Falha na gravação.) na educação, na família e... (- 

Falha na gravação.) porque o Estado também investe... (- Falha na 

gravação.) em armas, mas se esquece de que o policial... (- Falha na 

gravação.) e como a máquina... (- Falha na gravação.) manutenção. 

Então, se o policial... (- Falha na gravação.) de trabalha, também o 

reflexo...  (-  Falha  na  gravação.)  será  afetado...  (-  Falha  na 

gravação.)  procura  abordar  o  tema...  (-  Falha  na  gravação.)  (- 

Palmas.)
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O Sr. Presidente (Deputado João Leite) -  Muito obrigado, 
Defensor  Público.  Passo  a  palavra  à  senhora...  (-  Falha  na 

gravação.),  Diretora  Pedagógica  da  Superintendência  Regional  de 

Ensino de Teófilo Otôni... (- Falha na gravação.) contribuição agora 

neste debate. Muito obrigado pela sua presença, Waldete.

A  Sra.  Waldite  Alves  Costa  -  (-  Falha  na  gravação.) 
cumprimentando assim toda a Mesa e todas as autoridades. A regional 

de Teófilo Otôni aqui representada sente-se honrada pelo convite. 

Atendemos 31 Municípios... (- Falha na gravação.) 260 escolas... (- 

Falha na gravação.) que o aluno está, a criança, o adolescente e o 

adulto... (- Falha na gravação.) unidade. Em certos Municípios, temos 

uma escola... (- Falha na gravação.) para o filho do Prefeito e toda 

a comunidade. Então, entendemos... (- Falha na gravação.) que... (- 

Falha na gravação.) combater... (- Falha na gravação.) e atentar para 

a segurança pública. Sabemos que, aqui na nossa cidade... (- Falha na 

gravação.)  escolas  com  um  Projeto  Escola  Viva...  (-  Falha  na 

gravação.) Confirmo o que disse o Dr. Isaías sobre a dificuldade de 

professores trabalharem em algumas escolas e que alguns diretores... 

(- Falha na gravação.) com relação... (- Falha na gravação.) tivemos 

situação em que a aluna foi agredida... (- Falha na gravação.) muitos 

viram. Quando essa aluna foi levada para... (- Falha na gravação.) 

voltou à escola e disse que ela estava bem, que ela estava... (- 

Falha  na  gravação.)  uma  dificuldade  que  a  escola  enfrenta  e  que 

sabemos que... (- Falha na gravação.) com cuidado... (- Falha na 

gravação.)  tensão  da  polícia.  (-  Falha  na  gravação.)  Queremos 
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ressaltar que... (- Falha na gravação.) Polícia Militar, na nossa 

cidade, com relação às escolas, nós... (- Falha na gravação.) bem 

atendida...  (-  Falha  na  gravação.)  Polícia  Militar  nas  nossas 

escolas... (- Falha na gravação.) precisa ser feita... (- Falha na 

gravação.) em nome da Secretaria de Educação, estamos aqui para dizer 

que... (- Falha na gravação.) escolas, estamos com dificuldades em 

nossas  escolas  para  combater...  (-  Falha  na  gravação.)  e,  como 

disse... (- Falha na gravação.) estruturada, o filho chega à escola 

com  dificuldade  e  ela  tem  essa  responsabilidade.  Então,  queremos 

agradecer em nome da Superintendência a oportunidade de estar aqui e 

nos... (- Falha na gravação.) como tem nos colocado para todos os 

projetos... (- Falha na gravação.) (- Palmas.)

O Sr. Presidente - Somos nós que agradecemos... (- Falha na 
gravação.)  a  participação  tão  importante.  Aliás,  também  havíamos 

convidado para esta audiência - e ele já havia participado de outra - 

o Subsecretário... (- Falha na gravação.) feito vários convênios com 

muitos Municípios... (- Falha na gravação.)

(-  Falha  na  gravação.)  e  dependentes  químicos.  Ele  tem 

apoiado  comunidades  terapêuticas  dos  Municípios  e  dado  uma 

contribuição integrada de segurança pública... (- Falha na gravação.) 

de usuários. Também estava convidada... (- Falha na gravação.) a 

Secretaria... (- Falha na gravação.) e, além dela, a Secretaria de 

Esporte  e  Juventude  para  poderem...  (-  Falha  na  gravação.)  Sul. 

Depois vamos ouvir o Fantoni... (- Falha na gravação.) centro. Muito 

obrigado pela presença, Leandro.
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O  Sr.  ...  -  Cumprimento  o  Deputado  João  Leite  e  as 
autoridades presentes. Gostaria de falar sobre o Conselho Comunitário 

de  Segurança  Pública  -  Consep  Sul.  (-  Falha  na  gravação.)  desse 

trabalho do que segurança pública. Na verdade, Deputado, o Consep 

é... (- Falha na gravação.) de segurança, mas, nas questões... (- 

Falha na gravação.) que especificamente...  (- Falha na gravação.) e 

o Fantoni Pessoa, que é do centro... (- Falha na gravação.). O meu 

Consep,  posso  dizer  abertamente,  é  um  dos  mais...  (-  Falha  na 

gravação.) porque moro em um bairro... (- Falha na gravação.) da 

polícia. (- Falha na gravação.) registro dado por duas polícias, 

houve  mortes...  (-  Falha  na  gravação.)  violentos...  (-  Falha  na 

gravação.)  obtiveram  êxito  nessa  diminuição.  Aproximadamente,  não 

deve haver... (- Falha na gravação.) aqui na cidade. (- Falha na 

gravação.) ainda não sou interventor do Consep, estamos estudando... 

(-  Falha  na  gravação.)  papel...  (-  Falha  na  gravação.).  Somos 

considerados mediadores entre a polícia e a comunidade, nossa função 

é aproximar o povo. Como é feito isso? É um trabalho de... (- Falha 

na  gravação.)  e  que  choca,  às  vezes,  a  sociedade.  (-  Falha  na 

gravação.) falou que, no centro da cidade... (- Falha na gravação.) 

índice de criminalidade, aí, às vezes... (- Falha na gravação.) em um 

bairro periférico, onde... (- Falha na gravação.) o convívio social 

tem as suas... (- Falha na gravação.) outras questões, em que, às 

vezes,  os  fatos  ficam  escondidos...  (-  Falha  na  gravação.)  da 

própria... (- Falha na gravação.) trabalho. Na última reunião... (- 

Falha na gravação.) recebi e gostaria que o senhor deixasse um “e-
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mail”, por meio de sua assessoria... (- Falha na gravação.) trabalhar 

com a juventude. Hoje... (- Falha na gravação.) drogas. No meu ponto 

de vista, a questão primeira é a econômica porque os nossos jovens 

não trabalham e precisam de dinheiro. (- Falha na gravação.) e estar 

sustentando seus filhos. (- Falha na gravação.) que tem oito filhos, 

sem  condição  nenhuma  de  criar  essas  crianças...  (-  Falha  na 

gravação.).  No  projeto,  queremos  desenvolver...  (-  Falha  na 

gravação.) e, se Deus quiser, iremos fazê-lo. (- Falha na gravação.) 

de gastar, Deputado, adrenalina. (- Falha na gravação.) se aproveitam 

disso, sabendo... (- Falha na gravação.). Chegam para o jovem e dizem 

que têm um trabalho para ele e que ele ganhará dinheiro... (- Falha 

na gravação.) aviãozinho do tráfico de drogas. Assim começa toda a 

problemática social que enfrentamos. (- Falha na gravação.) esporte 

radical... (- Falha na gravação.). Essa é uma forma de ele gastar sua 

adrenalina e não desenvolver a criminalidade. (- Falha na gravação.) 

estão sendo discutidos... (- Falha na gravação.). Ele irá aprender 

como lidar... (- Falha na gravação.) do meio ambiente... (- Falha na 

gravação.) para que ele... (- Falha na gravação.) e futuramente vamos 

trabalhar isso de forma lucrativa para o jovem, que poderá ir com os 

turistas  a  alguns  lugares  bonitos.  Nessa  região,  temos  muitas 

cachoeiras... (- Falha na gravação.) então... (- Falha na gravação.) 

de primeiros socorros. (- Falha na gravação.) chegou esses dias aqui, 

comigo. Estamos querendo desenvolver, e gostaríamos que o senhor nos 

ajudasse a desenvolver esse projeto. (- Falha na gravação.) recebi o 

projeto do Consep... (- Falha na gravação.) seria muito bom, entre os 
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Presidentes do Consep, o Dr. Isaías... (- Falha na gravação.) por 

todos  que  estão  interessados...  (-  Falha  na  gravação.)  o  Brasil 

inteiro...  (-  Falha  na  gravação.)  com  as  nossas  crianças,  por 

diversos fatores: a questão da educação... (- Falha na gravação.) 

sendo destruída... (- Falha na gravação.). Olha só, eu era obrigado a 

chegar à escola... (- Falha na gravação.) e também com a carteirinha 

da escola... (- Falha na gravação.). Meu pai e minha mãe tinham que 

ver a carteirinha... (- Falha na gravação.), o que não acontece hoje. 

Muitos jovens não pisam sequer dentro da sala de aula para estudar; 

eles falam que estão indo para a escola, mas ficam na porta. (- Falha 

na  gravação.)  situação  preocupante...  (-  Falha  na  gravação.).  O 

Consep vem com esse papel de aproximação com o povo... (- Falha na 

gravação.) os trabalhadores que querem fazer trabalhos sociais... (- 

Falha na gravação.). Conheço pessoas que são ligadas, há mais de 10 

anos, ao trabalho social, ou seja, já estão acostumadas com isso e já 

fazem trabalhos sociais por conta própria. (- Falha na gravação.) 

para fazer isso. Só acho que, para o Consep e o projeto... (- Falha 

na gravação.) darem certo, é necessário que as pessoas aqui presentes 

tenham  em  suas  mentes...  (-  Falha  na  gravação.)  polícia,  mas  da 

sociedade... (- Falha na gravação.) e tenham esse papel de cuidar 

dela própria e de cuidar e se preocupar com o seu vizinho... (- Falha 

na  gravação.)  Sempre  falo...  (-  Falha  na  gravação.)  em  outros 

lugares.  Em  pequenas  cidades  como  Teófilo  Otôni...  (-  Falha  na 

gravação.)  podemos  fazer  deste  país  uma  grande...  (-  Falha  na 

gravação.) trabalhando unidos com o Consep, as forças de segurança e 
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a sociedade, pois, se a sociedade não participar efetivamente, com 

certeza não teremos o sucesso necessário em um projeto grandioso... 

(- Falha na gravação.) (- Palmas.)

O  Sr.  Presidente  -  Agora,  ouviremos  o  Fantoni  Pessoa 
Pereira, Presidente do Consep Centro. Enquanto ele se encaminha para 

o microfone, corrijo aqui: é professora... (- Falha na gravação.). 

Está  corrigido,  não  é  Waldite?  Muito  bem.  Muito  obrigado  pela 

presença, Fantoni. Passo-lhe a palavra.

O Sr. Fantoni Pessoa Pereira -  Deputado João Leite... (- 
Falha na gravação.). Cumprimento as demais autoridades... (- Falha na 

gravação.) o Dr. Isaías Pontes de Melo, o Cel. Sandro Lúcio Fonseca, 

os representantes da defesa social... (- Falha na gravação.) e fazer 

uma  referência  especial  ao  representante  da...  (-  Falha  na 

gravação.). Gostaria de dizer... (- Falha na gravação.) realmente da 

Polícia Federal, para compor... (- Falha na gravação.) de integração 

das  polícias...  (-  Falha  na  gravação.)  e  fazer  referência  aos 

policiais  civis  e  militares...  (-  Falha  na  gravação.)  sociedade. 

Quero lamentar profundamente... (- Falha na gravação.) a Casa do povo 

está vazia, e isso... (- Falha na gravação.) os profissionais de 

segurança pública presentes e trazem seu apoio a este evento... (- 

Falha na gravação.) presença do povo. Nós... (- Falha na gravação.) 

Comunitário de Segurança Pública. Esse projeto começou aqui... (- 

Falha na gravação.) quando era Comandante do Batalhão o então... (- 

Falha na gravação.) a criação... (- Falha na gravação.) e companheira 

Regina Gonçalves, que não está presente devido a outros compromissos, 
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recebeu  neste  ano  uma  condecoração...  (-  Falha  na  gravação.). 

Gostaria de fazer um pedido... (- Falha na gravação.) que o Município 

de Teófilo Otôni reconhecesse a colega Regina Gonçalves, assim como 

fez a Polícia Militar, devido ao esforço que ela vem fazendo pelo 

sistema Consep... (- Falha na gravação.) com a companheira Rosaneiva. 

Infelizmente,  se  a  professora  não...  (-  Falha  na  gravação.)  o 

benefício,  tanto  do  Estado  quanto  do  Município,  de  se  colocar  à 

disposição... (- Falha na gravação.) para lutar. Então, ela o faz com 

o sacrifício das próprias atividades. (- Falha na gravação.) que isso 

fosse  revisto  para  que  a  Rosaneiva,  do  Consep...  (-  Falha  na 

gravação.) sua disponibilidade integral para trabalhar em prol do 

Consep. A partir daí, o Consep Centro deveria ter sido o primeiro a 

ser... (- Falha na gravação.) por incompetência e... (- Falha na 

gravação.) dos empresários da área central, os maiores beneficiados 

com isso. Somente este ano, o Consep Centro veio a se concretizar. (- 

Falha na gravação.) a área mais degradada, a maior área geográfica... 

(- Falha na gravação.) E vou dizer que é um desafio muito grande para 

nós, integrantes do Consep, para a sociedade e para a defesa social 

dar  sustentação  para  que  o  Consep...  (-  Falha  na  gravação.).  O 

Consep, quando participamos - como participei da última reunião... (- 

Falha  na  gravação.)  com  as  lideranças  do  governo...  (-  Falha  na 

gravação.) tem uma certa autoridade. Não podemos deixar arder... (- 

Falha na gravação.) e nos contaminar... (- Falha na gravação.) na 

intimidade de nossa sociedade, Deputado, e aqui em Teófilo Otôni... 

(- Falha na gravação.) a realidade é outra. Então, o Consep... (- 
Código do documento: 779755



Gerência-Geral de Taquigrafia e Publicação
26ª Reunião Extraordinária da Comissão de Segurança Pública da 3ª Sessão Legislativa 

Ordinária da 16ª  Legislatura 
2/12/2009 - 10 horas Pág.: 33

Falha na gravação.) esse fórum de debate é... (- Falha na gravação.) 

muito bem ontem, temos que... (- Falha na gravação.) prestei muita 

atenção...  (-  Falha  na  gravação.)  atender  seus...  (-  Falha  na 

gravação.)  de  estar  aqui...  (-  Falha  na  gravação.).  Temos  que 

reconstruir a sociedade. O Brasil é um país com pouco mais de 500 

anos, portanto não temos cultura ainda. Não tenho, evidentemente, 

conhecimento para isso, mas defendo a tese... (- Falha na gravação.) 

as nossa referências... (- Falha na gravação.) ao passo que temos que 

importar,  a  todo  instante,...  (-  Falha  na  gravação.)  de  países 

europeus... (- Falha na gravação.) políticas seculares, e temos que 

aplicar aqui.

De vez em quando, partem a nossa... (- Falha na gravação.). 

Recentemente, o Presidente Lula fez um comentário interessante... (- 

Falha  na  gravação.).  O  governo  passado  era  o...  (-  Falha  na 

gravação.). Hoje, o Brasil empresta dinheiro para o FMI. (- Falha na 

gravação.) a importância que tem o que o senhor disse ontem. Temos de 

construir... (- Falha na gravação.) Teófilo Otoni... (- Falha na 

gravação.) um século e meio... (- Falha na gravação.) nosso ponto de 

equilíbrio. Então, o que precisamos? Graças a Deus, agora, o senhor 

chega a Teófilo Otôni... (- Falha na gravação.) os profissionais da 

imprensa divulgamos para o Estado que Teófilo Otôni... (- Falha na 

gravação.)  de  crimes  violentos...  (-  Falha  na  gravação.)  Polícia 

Militar... (- Falha na gravação.) Polícia Civil, e hoje exporta... (- 

Falha na gravação.) tecnologia em sistema de investigação e proteção 

social, mas ainda assim existe... (- Falha na gravação.) A Polícia 
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Militar tem o programa Proerd... (- Falha na gravação.) Existe enorme 

dificuldade para se comprar... (- Falha na gravação.) Então, se o 

programa é interessante... (- Falha na gravação.) que é a questão da 

prevenção...  (-  Falha  na  gravação.)  colocar  uma...  (-  Falha  na 

gravação.) para imprimir nele aquele valor... (- Falha na gravação.) 

traficante fazer isso com muita facilidade. Dá um celular... (- Falha 

na gravação.) contrata, alicia. (- Falha na gravação.) Gostaria de 

lembrar também, Deputado, que, apesar de... (- Falha na gravação.) 

defesa  social  e  o  interesse  daquelas  pessoas...  (-  Falha  na 

gravação.) essa dolorosa... (- Falha na gravação.) realizar a maior 

Conferência Municipal de Segurança Pública do Leste de Minas Gerais. 

Foi  realizada  aqui  em  Teófilo  Otôni...  (-  Falha  na  gravação.) 

Gostaríamos que as informações... (- Falha na gravação.) e tem coisas 

que são bem específicas aqui, que fossem respeitadas, porque, quando 

se  faz...  (-  Falha  na  gravação.)  Vão  respeitar...  (-  Falha  na 

gravação.)  Teófilo  Otôni  sobre  segurança  pública...  (-  Falha  na 

gravação.).  E  nós  fizemos  a  maior  do  Leste  de  Minas,  mas  ainda 

existem alguns problemas aqui. A Polícia Militar, através... (- Falha 

na gravação.) ter um policial praticamente em cada... (- Falha na 

gravação.) A Polícia Civil, cientificamente, provou que... (- Falha 

na gravação.) O que estou falando aqui... (- Falha na gravação.) está 

errado...  (-  Falha  na  gravação.)  não  é  submissa...  (-  Falha  na 

gravação.) a polícia... (- Falha na gravação.) cientificamente para 

estrangular o tráfico de drogas... (- Falha na gravação.) a linha de 

alimentação econômica dos traficantes. Ora, isso já fazemos aqui há 
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muito  tempo...  (-  Falha  na  gravação.)  o  que  me  preocupa  nessa 

história toda é justamente... (- Falha na gravação.) Temos... (- 

Falha na gravação.) o senhor sabe disso. Ainda temos uma sociedade 

que ainda está na... (- Falha na gravação.) Acha que bandido bom é o 

bandido que está na... (- Falha na gravação.) quer o cidadão para 

trabalhar gratuitamente... (- Falha na gravação.) depende. Não, vou 

te oferecer gratuitamente. (- Falha na gravação.) Você quer? Quero. 

Então está bom. Conversei com o... (- Falha na gravação.) sistema 

prisional. Encaminha para cá aquele detento que está semialbergado. 

Não, mas isso eu não quero. (- Falha na gravação.) a ressocialização, 

a reinserção... (- Falha na gravação.) minha casa, e também não quero 

um bandido. Mas ele está em processo de ressocialização. Não, você 

está doido. Isso é bandido. Isso eu não quero. Então, são algumas 

questões... (- Falha na gravação.) particulares, de Teófilo Otôni, 

que  precisamos  corrigir...  (-  Falha  na  gravação.)  prisional,  um 

centro de ressocialização... (- Falha na gravação.). Aí colocaram o 

Cesesco,  de  Teófilo  Otoni,  dentro  de  um  complexo...  (-  Falha  na 

gravação.) um dos maiores... (- Falha na gravação.) que precisamos 

corrigir e que me preocupa no sistema do... (- Falha na gravação.) 

apesar de aqui termos um resultado muito positivo, graças a Deus, 

Teófilo Otôni comemora ainda... (- Falha na gravação.) um outro... (- 

Falha na gravação.) a sociedade precisa ser mais proativa... (- Falha 

na gravação.), precisa ser mais... (- Falha na gravação.) para... (- 

Falha na gravação.) esse resultado de Valadares como quinta cidade... 

(-  Falha  na  gravação.)  de  medidas...  (-  Falha  na  gravação.) 
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sociais... (- Falha na gravação.) de valorização de áreas degradadas, 

e me preocupa saber que uma instituição que eu imaginava... (- Falha 

na  gravação.)  e  de  capilaridade  na  sociedade...  (-  Falha  na 

gravação.) que ela estava... (- Falha na gravação.) degradada. É uma 

instituição que eu esperava que tivesse grande força.

Para finalizar, gostaria que o senhor voltasse... (- Falha 

na  gravação.)  o  Consep  tivesse...  (-  Falha  na  gravação.)  para  a 

defesa social, se preocupasse com essa questão da... (- Falha na 

gravação.) trabalho que a defesa social faz hoje em Teófilo Otôni 

deixa a sociedade preguiçosa.

O Sr. Presidente (Deputado João Leite)  - Muito obrigado, 
Fantoni. (- Falha na gravação.) nesse debate, representando... (- 

Falha  na  gravação.)  do  centro,  trazendo  as  dificuldades  que  vem 

vivendo, mas... (- Falha na gravação.) no Consep Sul, esperamos que 

consigam trazer as pessoas para esse debate, porque são fundamentais. 

Com  a  palavra,  a  Deputada  Maria  Tereza  Lara,  Vice-Presidente  da 

Comissão de Segurança Pública.

A  Deputada  Maria  Tereza  Lara  -  Deputado  João  Leite, 

Presidente  da  Comissão,  que  tem...  (-  Falha  na  gravação.)  essa 

discussão, trazendo a nossa comissão... (- Falha na gravação.) do 

Estado,  nosso  Presidente  da  Câmara,  Vereador...  (-  Falha  na 

gravação.),  essa  calorosa  acolhida  a  todos  nós.  Em  sua  pessoa, 

cumprimento  todos  os  Vereadores...  (-  Falha  na  gravação.)  mulher 

corajosa,... (- Falha na gravação.) para não ser omissa, para assumir 

realmente o convite da sociedade, que se colocou à disposição e está 
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trabalhando  arduamente...  (-  Falha  na  gravação.)  nome  dos 

representantes aqui... (- Falha na gravação.) do Estado quanto do 

governo  federal...  (-  Falha  na  gravação.)  nosso,  e  eu,  desde 

Vereadora em Betim pensava nisso. Falou bem o Dr. Isaías: moro em uma 

cidade também... (- Falha na gravação.) Betim, de lá já sonhávamos 

com a integração das três... (- Falha na gravação.) nacional, que de 

fato segurança pública hoje tem de ter... (- Falha na gravação.) não 

de governo, que permaneça... (- Falha na gravação.) e também onde 

haja  envolvimento  da...  (-  Falha  na  gravação.)  sociedade  civil. 

Então,  o  Dr.  Isaías,  representando  os  Delegados...  (-  Falha  na 

gravação.) Civil, Dr. Isaías... (- Falha na gravação.) da Polícia 

Militar, e Dr. Isaías, da Polícia Civil,... (- Falha na gravação.) 

Polícia  Federal,  aqui  presente,  o  Urlênio,  da  Polícia  Rodoviária 

Federal, o Dr. Dimas, Defensor Público, tão importante também... (- 

Falha  na  gravação.)  aqueles  que  estão  sofrendo  na  situação 

penitenciária...  (-  Falha  na  gravação.)  cumprimentar  aqui  os 

Conseps... (- Falha na gravação.) Consep falou da sociedade civil, 

mas é um passo o Consep poder convocar a sociedade. O Fantoni e o 

Leandro... (- Falha na gravação.) sua presença aqui, porque realmente 

a educação... (- Falha na gravação.) tem que estar presente e tem... 

(- Falha na gravação.) cumprimentar os assessores da Assembleia que 

aqui... (- Falha na gravação.) sempre um trabalho social, político, a 

integração... (- Falha na gravação.). Vamos avançar um pouco, mas 

temos de fazer tudo o que humanamente nos cabe. Temos de colocar Deus 

para abençoar a luta, porque a sociedade, de fato, pode... (- Falha 
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na gravação.) e queremos lembrar aqui... (- Falha na gravação.) na 

pessoa deles também todas as autoridades presentes, toda a sociedade 

de Teófilo Otôni e região. Primeiro,... (- Falha na gravação.) aqui a 

sociedade da região e os órgãos públicos pela integração da... (- 

Falha na gravação.) livre. É um passo fundamental. Lá na Assembleia 

temos  a  nossa  Comissão...  (-  Falha  na  gravação.)  conferência 

nacional. Certamente, as propostas desta região foram levadas para a 

conferência  nacional...  (-  Falha  na  gravação.)  representantes  do 

governo  do  Estado,  do  governo  federal,  da  nossa  Comissão  da 

sociedade... (- Falha na gravação.) alguns já estão sendo feitos, 

para que chegue a nossa realidade... (- Falha na gravação.) de todas 

as regiões de Minas Gerais o resultado desta Comissão... (- Falha na 

gravação.) no nosso País... (- Falha na gravação.) neste ano de 2009. 

Basta dizer que... (- Falha na gravação.) e só agora foi chamada a 

primeira...  (-  Falha  na  gravação.)  de  Segurança  Pública,  porque 

certamente, como já foi falado aqui, segurança pública... (- Falha na 

gravação.).  Por  isso  a  sociedade  civil  ainda  está  nos  primeiros 

passos de envolvimento, porque sempre foi dito, não só das polícias, 

mas era considerada questão de defesa... (- Falha na gravação.) a 

respeito da situação que toda a sociedade civil vive hoje... (- Falha 

na gravação.).

Outra questão que queremos colocar é a necessidade de rever 

o  sistema  prisional.  Depois  gostaria  de  informações  sobre  o 

sistema... (- Falha na gravação.) porque a Prefeita já nos disse que 

aqui  temos  cadeia...  (-  Falha  na  gravação.)  e  sabemos  que, 
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infelizmente, o nosso sistema prisional está alimentando a violência. 

Inúmeros jovens estão ociosos na grande... (- Falha na gravação.) 

saem  de  lá  infelizmente...  (-  Falha  na  gravação.)  é  um  problema 

grave. Nossa Comissão tem sido... (- Falha na gravação.) pedir a 

assessoria  da  Assembleia  que  nas  outras  reuniões...  (-  Falha  na 

gravação.)  possamos  ligar  para  os...  (-  Falha  na  gravação.) 

presentes,  que  possam  somar  forças  para  haver  essa  mudança  tão 

necessária.

Sr. Presidente, gostaria de mencionar aqui... (- Falha na 

gravação.) sistema de... (- Falha na gravação.) Defensores poderão 

nos informar, porque também são... (- Falha na gravação.) necessários 

para que as... (- Falha na gravação.) crimes possam ter seu direito 

de  ressocialização,  de  reinserção...  (-  Falha  na  gravação.) 

prisional. Sabemos que aqueles que são... (- Falha na gravação.) em 

sistemas de... (- Falha na gravação.). É a liberdade assistida. À 

nossa Prefeita também, aqui como estão os projetos sociais para esses 

adolescentes que precisam de acompanhamento? Tivemos... (- Falha na 

gravação.)  foi  mencionado  que  60...  (-  Falha  na  gravação.)  esse 

trabalho, porque com certeza acredito que com a Maria José haja esse 

entendimento, esse envolvimento com a questão social... (- Falha na 

gravação.)  já  esteve  com  as  medidas...  (-  Falha  na  gravação.) 

garantidos os direitos mencionados... (- Falha na gravação.).

Quero  agradecer  a  presença  de  todos,  agradecer  a  nossa 

Comissão,  na  pessoa  do  Sr.  Presidente,  esta  oportunidade  de 

estarmos... (- Falha na gravação.) debatendo esse assunto tão... (- 
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Falha na gravação.). E queremos dizer, como já foi mencionado muitas 

vezes, que ninguém sozinho consegue mudar essa situação. É preciso 

que  cada  vez  mais...  (-  Falha  na  gravação.)  de  poder  bastante 

integrado com a sociedade civil, com a Assembleia de Minas... (- 

Falha na gravação.) que forças para construir essa cultura da Apac, 

com que tanto sonhamos. (- Falha na gravação.) veementemente... (- 

Falha na gravação.) senão, não estaríamos, não teríamos esse... (- 

Falha  na  gravação.)  em  Governador  Valadares  hoje.  Se  não 

acreditássemos... (- Falha na gravação.) de fato, todos nós juntos... 

(- Falha na gravação.) com certeza e com a graça de Deus, mudar essa 

situação. (- Falha na gravação.) a vida, e ela tem de ser preservada 

a qualquer custo, mas queremos... (- Falha na gravação.) para todos e 

para todas. Muito obrigada.

O  Sr.  Presidente  (Deputado  João  Leite)  -  (-  Falha  na 
gravação.) sempre com essa grande sensibilidade. Temos agora... (- 

Falha  na  gravação)  ajustes  em  relação  ao  tempo.  (-  Falha  na 

gravação.) nossa região integrada de segurança pública. ( -Falha na 

gravação.) 3 minutos, 5 minutos, o possível para não nos estendermos 

muito. (- Falha na gravação.) O primeiro inscrito é o Pastor Jaelson, 

da primeira igreja batista em Teófilo Otôni. Essa igreja histórica (- 

Falha na gravação.) Presidente da Convenção Batista Mineira como... 

(-  Falha  na  gravação.)  querido  Pastor  Jaelson,  pela  presença  e 

contribuição.

O  Pastor  Jaelson  -  Exmo.  Sr.  Deputado...  (-  Falha  na 
gravação.) assim como seus pares, Vereadores, a Prefeita. Diz-se que, 
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se o senhor não guardar a cidade, em vão vigia o sentinela.  (- Falha 

na  gravação.)  reconhecem  o  valor  da  religião...  (-  Falha  na 

gravação.) bem-estar espiritual, físico e emocional. Surge, então,... 

(- Falha na gravação.) que efetivamente... (- Falha na gravação.) tem 

feito para integrar... (- Falha na gravação.) as diversas violências 

contra os seres humanos.

O Sr. Presidente - Muito obrigado. ( -Falha na gravação.) 
dele, não? A Deputada Maria Tereza deve ter gostado, especialmente... 

(- Falha na gravação.) ao sistema penitenciário. Pastor, obrigado 

pela  presença.  (-  Falha  na  gravação.)  presente  também  o  nosso 

Pastor... (- Falha na gravação.)

O  Pastor  ...  -  (-  Falha  na  gravação.)  ao  nosso  amigo 
João... (- Falha na gravação.) e também até testemunho de... (- Falha 

na gravação.) é um prazer te rever aqui... (- Falha na gravação.). 

Não gosto de chamar a senhora de Prefeita nem de Deputada, porque 

acho que ser Deputada é estar Deputada. (- Falha na gravação.) não 

vai deixar nunca de ser a nossa educadora... (- Falha na gravação.) 

nunca vai deixar de ser o nosso conselheiro, não é, João? Temos um 

problema... (- Falha na gravação.) gosto muito de... (- Falha na 

gravação.) ainda era Pastor em Brasília e um mendigo chegou em minha 

casa... (- Falha na gravação.) dei uma roupa e a oportunidade para 

que tomasse um banho... (- Falha na gravação.) vestiu a calça, ficou 

bacana... (- Falha na gravação.).  Ele gostou da calça; falou que a 

calça agora não combinava com a camisa (- Falha na gravação.) Dei 

outra camisa. E ele disse: “Esta camisa e esta calça também não 
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combinam”. (- Falha na gravação.) A questão começa macro e, depois, 

vem para a micro. Hoje temos um programa de integração (- Falha na 

gravação.). Temos esta audiência pública. Todos estamos preocupados 

com a segurança pública, porque somos mortos até em porta de igreja, 

como aconteceu em Belo Horizonte e acontece em tudo que é lugar. 

Preocupamo-nos com as drogas. Como eu disse... (- Falha na gravação.) 

foi  tendo  aquela  atitude  de  melhorar...  (-  Falha  na  gravação.) 

entendo não o desejo de ser mendigo, mas de... (- Falha na gravação.) 

com gente. (- Falha na gravação.). O que desejo perguntar? Hoje, 

temos  uma  grande  preocupação  e  todos  falamos...  (-  Falha  na 

gravação.) integrar... (- Falha na gravação.) existe vela para isso, 

existe vela para aquilo. O crime está entrando pelas fronteiras do 

País.  Hoje,  quando  vemos...  (-  Falha  na  gravação.)  a  partir  da 

Polícia Federal... (- Falha na gravação.) até que ponto... (- Falha 

na gravação.) também integradas... (- Falha na gravação.) porque está 

faltando  o  tênis(?).  A  Polícia  Militar,  a  Polícia  Civil  estão 

integradas? Até que ponto as Forças Armadas estão integradas? Não se 

trata de integração apenas para a defesa, mas também de... (- Falha 

na gravação.) desenvolveu esse trabalho... (- Falha na gravação.) 

entidades dos órgãos federais, das Forças Armadas ociosos. (- Falha 

na gravação.) Pega um menino... (- Falha na gravação.) Forças Armadas 

para ver um avião... (- Falha na gravação.) para trabalhar um pouco 

de (- Falha na gravação.) ansioso com aquilo. Pergunto: o (- Falha na 

gravação.) as Forças Armadas, que temos envolvidas também (- Falha na 
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gravação.)  Jaelson  falou  da  igreja,  mas  até  que  ponto  as  Forças 

Armadas podem ajudar as demais polícias envolvidas no processo?

O Sr. Presidente - Muito bem, obrigado pela participação, 
Pastor... (- Falha na gravação.). Depois, Dr. William, sobre essa 

competência (- Falha na gravação.) Não sei as fronteiras, mas ele 

falará. O nosso Vereador falará agora. Obrigado por nos receber na 

Câmara Municipal. V. Exa. tem a palavra.

O  Vereador  ...  -  Parabenizo  o  Presidente  (-  Falha  na 
gravação.) de Segurança Pública pela iniciativa da audiência pública 

em parceria com a Assembleia Legislativa. É importante para todos nós 

discutir... (- Falha na gravação.) Parabéns também, João Leite... (- 

Falha  na  gravação.)  cumprimentar  você,  amigo  atleticano,  estamos 

aguardando  vaga  para  o  Cruzeiro...  (-  Falha  na  gravação.)  para 

discutir. Na verdade, hoje... (- Falha na gravação.) já falou. Temos 

algumas indagações. (- Falha na gravação.) umas das melhores Polícias 

Militar  e  Civil.  Aqui,  realmente,  o  Consep  funciona  (-  Falha  na 

gravação.) e Polícia Civil. Sair do papel a estrutura física que... 

(- Falha na gravação.) apenas de discussão... (- Falha na gravação.) 

da pedra fundamental... (- Falha na gravação.) saber realmente como 

está  a  estrutura  física  de  nossa  tão  sonhada...  (-  Falha  na 

gravação.)  Poder  Judiciário...  (-  Falha  na  gravação.)  não  seria 

possível o trabalho realizado (- Falha na gravação.). Quando destaco 

a Polícia Militar, o Cel. Sandro, o Maj. Fonseca dos demais, além de 

os  Delegados  presentes,  o  faço  também...  (-  Falha  na  gravação.) 

cobrar. Na verdade, gostaria de saber os projetos da Comissão, o que 
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ela tem... (- Falha na gravação.) no sentido de...  (- Falha na 

gravação.) para as Polícias Civil e Militar para fazer... (- Falha na 

gravação.) Civil não tem equipamentos adequados. Não há estrutura 

para o trabalho. Logicamente, dificilmente o crime será combatido. (- 

Falha na gravação.) da Polícia Militar, da Polícia Civil... (- Falha 

na gravação.) relação à classe, Delegado, por exemplo, o salário hoje 

no Estado de Minas Gerais está em torno de R$3.000,00... (- Falha na 

gravação.) porteiro do Fórum, com todo o respeito pela pessoa, pelo 

porteiro, mas é quase o mesmo salário... (- Falha na gravação.) não 

tem, e o carteiro tem. As Polícias Civil e Militar não têm. E a 

Polícia Civil... (- Falha na gravação.) não tem essa insalubridade. E 

mexem com vagabundos. É importante... (- Falha na gravação.) para a 

nossa segurança pública. Salários adequados para a Polícia Militar, 

para  a  Polícia  Civil,  a  questão  de  estrutura...  (-  Falha  na 

gravação.) armas e a proteção dos policiais. É uma maneira de cobrar, 

mas, na verdade,... (- Falha na gravação.). Essas audiências públicas 

são importantes para nós porque... (- Falha na gravação.) falas que 

estamos vendo aqui sirvam para embasar o relatório de vocês, que será 

encaminhado ao Governo do Estado... (- Falha na gravação.) a Polícia 

fazer o que está fazendo e muito bem feito em nossa cidade... (- 

Falha na gravação.) o índice de criminalidade e compara com este ano 

verá que diminuiu muito. Há dois, três meses, não há nenhum... (- 

Falha  na  gravação.)  na  cidade.  E  isso  graças  ao  trabalho  de 

integração... (- Falha na gravação.). Para ser mais organizado, é 

preciso  realmente...  (-  Falha  na  gravação.)  veículos  são 
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necessários... (- Falha na gravação.) cobrar das Polícias Militar e 

Civil, mas também... (- Falha na gravação.) do governo do Estado... 

(- Falha na gravação.) atender às reivindicações da comunidade, que 

sonha  por  uma  cidade  melhor  e  mais  feliz  para  se  viver.  Muito 

obrigado.

O  Sr.  Presidente  -  Ronildo,  fotógrafo...  (-  Falha  na 
gravação.) 

O  Sr.  Ronildo  -  Sr.  Deputado,  parabéns  pelo  trabalho. 
Teófilo Otôni é uma cidade pólo. Entretanto... (- Falha na gravação.) 

desse  tamanho  e  falta  tanta  coisa.  Hoje,  Teófilo  Otôni  paga 

R$10.000,00 para a Amuc. (- Falha na gravação.) pudesse ser usado 

dentro da Amuc para fazer segurança pública dentro da região. Não só 

na Amuc; também na Amej e na Amanda. O governo tinha que... (- Falha 

na gravação.) mas também cobrar desses órgãos. Prega-se muito e pouco 

se pratica. O poder passa, as pessoas ficam. ( -Falha na gravação.) o 

poder. Cada pessoa que errou no fundo... (- Falha na gravação.) Vocês 

são funcionários do povo, que paga o salário de cada cidadão. O 

cidadão deve respeitar cada... (- Falha na gravação.) Como fotógrafo 

e  como  cidadão...  (-  Falha  na  gravação.)  respeito  qualquer 

autoridade, mas no momento em que... (- Falha na gravação.) Ainda há 

pessoas  que  vêm  de  Valadares  e  ainda  querem  nos  pisar,  como 

Secretário. Espero que a segurança pública possa cumprir o seu papel. 

(- Falha na gravação.) Porém, estamos nos perdendo nas entranhas. É 

uma cidade-polo... (- Falha na gravação.) dinheiro para fazer uma 

estrada, mas sendo mais estrategista acabou fazendo escada. Hoje, a 
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cidade... (- Falha na gravação.) cheia de escada, cheia de risco, e a 

polícia não pode ir lá... (- Falha na gravação.) em cima de uma 

creche, poderia haver um centro comunitário interligado... (- Falha 

na gravação.). Se a Polícia fizer o papel da sociedade, e a sociedade 

o da polícia, o amanhã será diferente. Se um policial... (- Falha na 

gravação.) militar, fará diferença no trabalho. E quem... (- Falha na 

gravação.). Qualquer lugar tem um sistema. Tenho que respeitar o meu 

amigo que trabalha. Respeito o meu território. ( -Falha na gravação.) 

viver em sociedade. Obrigado pela atenção e pela cooperação. Espero 

que esta reunião sirva de experiência para outros... (- Falha na 

gravação.)  vida  de  ser  humano.  Depois  de  mortos,  não  temos  que 

agradar ninguém. Obrigado.

O Sr. Presidente -  Obrigado, Ronildo, pela contribuição. 
Com a palavra, a Dra. Iara, Delegada da Polícia Civil e representante 

do Sindipol.

A Delegada Iara -  Boa-tarde a todos. Vim aqui mais para 
exprimir  um  sentimento.  Ontem  tive  oportunidade  de  assistir  à 

palestra do Deputado na Faculdade Fenord, sobre salários. Ele teve 

vergonha de falar dos salários da Polícia Civil, dos salários de 

Delegado. Na plateia, tive mais vergonha ainda porque... (- Falha na 

gravação.) Sei da importância da polícia para a sociedade. Morro de 

vergonha de falar em público. (- Falha na gravação.) Num sentido mais 

amplo, por que não da defesa social? (- Falha da gravação.) Sabendo 

da  importância  que  exercemos  na  sociedade,  acredito  que  naquela 

plateia,  ontem,  havia  pessoas  que  acreditavam  que  o  salário  do 
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Delegado... (- Falha na gravação.) E talvez tivessem esperança de... 

(- Falha na gravação.)

Hoje é complicado e difícil lidar com a questão salarial. 

Ela passa pela valorização do profissional da Polícia Civil. (- Falha 

na  gravação.)  Tenho  certeza  de  que,  se  estivesse...  (-  Falha  na 

gravação.) Iria desistir naquele momento. Pensamos na nossa situação. 

Amanhã ou depois poderemos estar aposentados e não vamos ter quem... 

(- Falha na gravação.) Jornada de Delegado de Polícia Civil. Falo... 

(- Falha na gravação.) Tem passado por dificuldades nas delegacias de 

Polícia Civil. As pessoas de fora não acreditam no que acontece. 

Falamos de salários, mas eles são o mínimo que não temos na Polícia 

Civil. Gostaria que o senhor desse uma olhada na exposição de motivos 

de um Delegado... (- Falha na gravação.) De 2008. Em janeiro. O 

senhor poderia dar uma olhadinha e ler para nós. A Polícia Civil hoje 

está pedindo socorro. Tive oportunidade de ir ao seu gabinete... (- 

Falha na gravação.) Faço parte da diretoria. ( - Falha na gravação.) 

Ações que realmente devem ser levadas a sério. Indicadores para levar 

ao Governador... (- Falha na gravação.) Que conseguíssemos melhoras 

como profissionais de segurança pública. (- Palmas.)

O Sr. Presidente (Deputado João Leite) - Com a palavra, o 
Sr. José Nílton, do Sindipol, Polícia Civil.

O Sr. José Nílton -  Exmº Deputado João Leite, por cujo 
intermédio cumprimento os presentes. Gostaria de falar aqui... (- 

Falha na gravação.) A Dra. Iara falou praticamente tudo que nós, 

policiais, temos vontade de falar. Falando a respeito de salários, 
Código do documento: 779755



Gerência-Geral de Taquigrafia e Publicação
26ª Reunião Extraordinária da Comissão de Segurança Pública da 3ª Sessão Legislativa 

Ordinária da 16ª  Legislatura 
2/12/2009 - 10 horas Pág.: 48

acho que todos aqui estão mais do que cientes do que os policiais de 

Minas estão passando. Gostaria de salientar o seguinte: falam muito 

em integração das polícias no combate ao crime, mas se esquecem do... 

(-  Falha  na  gravação.)  Esquecem-se  de  que,  antes  de  sermos 

combatentes do crime, somos seres humanos. Temos nossos anseios e 

sonhos. Infelizmente... (- Falha na gravação.) Com muito êxito porque 

estão olhando o combate ao crime. Estão-se esquecendo de olhar o 

profissional, o ser humano. (- Falha na gravação.) A Polícia Civil e 

a Polícia Militar. Em Teófilo Otôni, não dispomos, como já foi dito, 

de um prédio próprio digno para trabalharmos. Nós, aqui, não temos... 

(- Falha na gravação.) Saúde dos policiais. Faltam-nos muitas coisas. 

Temos um colega que, nesta semana, teve de... (- Falha na gravação.) 

Para conseguir uma consulta com um neurologista. Infelizmente, não 

temos  condições  de  prestar  um  serviço...  (-  Falha  na  gravação.) 

Gostaria de pedir a esta Comissão que olhasse mais para o ser humano 

que está, no dia a dia, combatendo o crime, tentando prestar serviço 

de qualidade.

Gostaria de salientar... (- Falha na gravação.) Que fossem 

olhadas as pessoas, os pais de família que deixam suas esposas e seus 

filhos em certas regiões da cidade que não oferecem condições para se 

viver.  Os  policiais  não  podem  dizer...  (-  Falha  na  gravação.) 

Estamos, mesmo assim, tentando fazer um trabalho de qualidade.

Era isso que gostaria de deixar.

O Sr. Presidente  -  Agradeço a colaboração do Sr. José 
Nílton e da Dra. Iara, Delegada de Polícia Civil.
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A Sra. ... - Boa-tarde a todos. Sou do conselho antidrogas 
da região. Estou aqui representando meus colegas e o conselho. Quero 

saber do senhor sobre esse requerimento que fizemos. Como fazemos 

para acompanhar esse procedimento? O senhor ouviu o depoimento de 

todos.  Realmente,  somos  carentes  de  assistência  e  apoio  para 

trabalharmos e até sobrevivermos. (- Falha na gravação.) (- Palmas.)

O Sr. Presidente -  Passo a palavra, inicialmente, ao Dr. 
Willian,  para  que  ele  possa  responder  à  questão  formulada  sobre 

competências  da  Polícia  Federal,  sobre  as  fronteiras  e  sobre  as 

Forças Armadas.

O Delegado Willian Nascimento Santos -  Boa-tarde a todos. 
Respondendo  à  questão  formulada,  constitucionalmente,  a  Polícia 

Federal exerce as funções de polícia maritimoaeroportuária. O que 

significa  exercer  as  funções  de  polícia  maritimoaeroportuária? 

Fiscalizar as embarcações, os portos, os aeroportos, nossa fronteira, 

que é imensa. (- Falha na gravação.) Apesar de existirem postos de 

fronteiras espalhados pelo Brasil. Há servidores da Polícia Federal 

fazendo esse trabalho. Não há condições de se fazer uma fiscalização 

contínua  e  permanente.  Mas  o  governo  federal...  (-  Falha  na 

gravação.) Falou recentemente. O governo federal está pensando em 

colocar  militares  da  Marinha,  da  Aeronáutica...  (-  Falha  na 

gravação.)  Já  está  sendo  estudado  um  projeto  de  fiscalização  de 

fronteiras, de portos e aeroportos... (- Falha na gravação.) Numa 

forma de... (- Falha na gravação.) Com a Polícia Federal, não que a 

competência passasse... (- Falha na gravação.) Mas já existe essa 
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previsão. Reduziremos bastante o tráfico de drogas que entra pelas 

vias terrestres, pelas vias fronteiriças, pelos portos e aeroportos, 

em virtude do aumento do número de policiais.

Se me permitem, gostaria de dizer aos nossos colegas da 

Polícia Civil e da Polícia Militar que entrei na Polícia Civil, em 

1986, como Detetive. Ganhávamos, na época, oito salários. (- Falha na 

gravação.) Estava muito bom para mim. Isso dava realmente para me 

manter, para comprar um veículo. Quando cheguei a minha primeira 

delegacia, em Diamantina, um colega me falou o seguinte: “Não se 

preocupe, o salário não está bom, mas a coisa vai melhorar”. Mas isso 

não aconteceu. Infelizmente, não melhorou. (- Falha na gravação.) 

Durante oito anos. Fiz Direito em Sete Lagoas e pedi exoneração. (- 

Falha na gravação.) Em Belo Horizonte. É com muita tristeza que vejo 

que  a  situação  não  melhorou  até  hoje.  (-  Falha  na  gravação.)  O 

Governador de Minas falou que a polícia não precisava de aumento. 

Fico muito triste porque... (- Falha na gravação.) Até aquele momento 

ele  não  havia  dado  conta  da  necessidade  de  ter  policiais  bem 

treinados, bem preparados. (- Falha na gravação.) Esses policiais 

estão menos suscetíveis...  (- Falha na gravação.) A execução do seu 

trabalho. Peço que não desanimem, que continuem insistindo. (- Falha 

na gravação.) Junto aos Deputados, aos governantes. Acredito que há 

receptividade, no meio parlamentar, a essas questões. Mas a diferença 

não pode ser tirada de uma hora para outra. (- Falha na gravação.)

Na  Polícia  Federal,  brigamos...  (-  Falha  na  gravação.) 

Brigamos todo ano, pelo menos, por 10% de aumento para conseguirmos 
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manter o padrão, para não conseguirmos deixar crescer... (- Falha na 

gravação.) As instituições, principalmente quando dizem respeito ao 

Poder Legislativo no âmbito federal. O governo federal... (- Falha na 

gravação.)  Em  Brasília,  quando  eu  era...  (-  Falha  na  gravação.) 

Estávamos numa reunião que tratava de recursos humanos, que envolvia 

todos os órgãos de todas as esferas. O Secretário de Planejamento 

falou que o governo Lula trabalhava para diminuir as diferenças. (- 

Falha na gravação.) Na época, houve um pouco de descrédito quanto a 

isso, mas estamos percebendo que ele está conseguindo implantar essa 

política. Realmente, está havendo uma equiparação salarial entre os 

três  Poderes.  Acho  que  seria  salutar  que  o  governo  mineiro 

trabalhasse nessas questões. Está certo que o Orçamento tem certas 

vedações,  tem  certas  questões  que  seriam  ultrapassadas  com  uma 

simples canetada. (- Falha na gravação.) Maior, para que fosse tirada 

a diferença, fosse implantada... (- Falha na gravação.) Tenho certeza 

de que daria certo. Meu conselho aos colegas da Polícia Civil e da 

Polícia Militar é que não desanimem, que continuem batalhando. Foi 

assim na polícia... (- Falha na gravação.) Vamos conseguir. Muito 

obrigado.

O Sr. Presidente - Muito obrigado, Dr. Willian. (- Falha na 
gravação.)  Da  questão  penitenciária,  por  favor.  O  Coordenador 

Regional da Defensoria Pública... (- Falha na gravação.)

O Sr. ... - Reitero os cumprimentos a todos. (- Falha na 
gravação.) Indagou sobre a existência de presídios e penitenciárias. 

Teófilo Otôni possuiu um presídio para 298 presos... (- Falha na 
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gravação.) A penitenciária tem capacidade para 350 presos. Temos um 

centro de internação de menores, que possui 30 vagas... (- Falha na 

gravação.) Dos Deputados por que passa a Defensoria Pública. Temos 

tentado...  (-  Falha  na  gravação.)  Já  tivemos  na  Assembleia 

Legislativa apoio no orçamento da frente parlamentar.

(- Falha na gravação.) Através... (- Falha na gravação.) É 

uma cidade-polo... (- Falha na gravação.) De sete Municípios, com 

apenas... (- Falha na gravação.) da demanda. A atuar no... (- Falha 

na gravação.) Da infância é apenas um Defensor Público, ou seja... (- 

Falha na gravação.) De internação de menores, as audiências... (- 

Falha na gravação.) E na Vara de Execução de Penas, onde é feita a 

assistência jurídica aos internos do presídio. Mas a situação do 

presídio... (- Falha na gravação.) Os presos falam isso, com vergonha 

de dizer que já cumpriram a pena... (- Falha na gravação.) Há presos 

que possuem o direito à progressão de regime e demais benefícios e 

continuam  lá.  Isso  por  quê?  Por  dois  motivos:  primeiro,  o  único 

Defensor... (- Falha na gravação.) Um acervo processual imenso e é 

humanamente impossível manter esse atendimento caso a caso porque, 

para solucionar esse problema, teria de haver atendimento diretamente 

no presídio. Ocorre que as...(- Falha na gravação.) Normalmente na 

sexta-feira,  que  não  tem  audiência  e  é  o  dia...  (-  Falha  na 

gravação.)  Para  atender  a  todos  os  internos.  Esse  problema  da 

Defensoria  é  um  dos  problemas  que  aponto  como...  (-  Falha  na 

gravação.) Lesado o direito dos presos.
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O outro problema, quero deixar... (- Falha na gravação.) É 

a questão do... (- Falha na gravação.) O Setarim... (- Falha na 

gravação.) Que é verdadeiramente um inferno. (- Falha na gravação.) 

Normalmente  o  Juiz...  (-  Falha  na  gravação.)  Ao  ser  autuado  em 

flagrante... (- Falha na gravação.) No Setarim, a cada processo há um 

impedimento:  ou  mandado  de  prisão  ou  prisão  em  flagrante.  Mas 

normalmente o Setarim coloca o número do processo. O réu consegue 

alvará de soltura num processo, e a própria delegacia diz que existe 

impedimento no mandado de prisão “x”, no APF “x”, mas acontece que... 

(- Falha na gravação.) Expeça um alvará nesse processo é preciso... 

(- Falha na gravação.)

Setarim é o Sistema de Registro de Informação... (- Falha 

na gravação.) Então, o Setarim trava a saída do preso. Muitas vezes, 

o APF é o mesmo número do processo, mas há dois impedimentos: um, ao 

auto de prisão em flagrante, que originou o processo “x”, mas aí... 

(-  Falha  na  gravação.)  De  organização,  digamos  assim,  os  dois 

impedimentos, quando, na realidade, é um só. O Juiz expede o alvará 

de  soltura  referente  ao  processo  “x”.  A  delegacia  imprime  um 

documento dizendo que... (- Falha na gravação.) Preso em razão do 

impedimento no APF “x”. Você vai... (- Falha na gravação.) Dados do 

flagrante e a data do processo são sempre os mesmos. (- Falha na 

gravação.)  Polícia  Civil  é  uma  melhoria  do  Setarim.  Na  hora  de 

inserir esses dados de impedimento, que o façam de forma que fique 

lançado o número do processo, e não mandado de prisão “x” ou... (- 

Falha na gravação.) Na hora de lançar isso... (- Falha na gravação.) 
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Vai saber o número do processo. Talvez por comodismo, ele não entra 

no “site”. É uma forma de solucionar... (- Falha na gravação.) E mais 

Defensores para atuar.

O Sr. Presidente (Deputado João Leite) - Muito obrigado. 
Gostaria agora de ouvir a palavra dos Comandantes da Risp. Ficou 

alguma coisa para os senhores responderem? Com a palavra, o Cel. 

Sandro.

O Cel. Sandro Lúcio Fonseca - Em relação à pergunta sobre a 
inserção das entidades religiosas, da Igreja Batista, apenas para 

relatar:  em  1995  tive  uma  experiência,  numa  atividade  que 

denominamos, à época, Projeto de Valorização da Vida. Era exatamente 

de combate a homicídios. Entre as atividades desenvolvidas em clubes 

de serviços, associações comunitárias e igrejas, tive oportunidade de 

mobilizar  e  fazer  palestras  em  algumas  igrejas  evangélicas  e 

católicas.  É  possível,  sim,  Pastor,  talvez  para  o  ano  que  se 

aproxima, desenvolvermos alguma atividade para valorizar a vida em 

Teófilo Otôni e região. E uma das atividades que realizaremos será 

mobilizar  essas  entidades  religiosas  para  atuarem  nessa  difícil 

tarefa. O pastor, o padre, os religiosos têm acesso a pessoas que nós 

não temos, o que poderia ajudar muito.

O  Sr.  Presidente -  Obrigado,  Coronel.  (-  Falha  na 

gravação.)  Postos  a  Polícia  Federal  tem  nesses  492km.  O  senhor 

poderia ir ao microfone e falar sobre essa estrutura?

O  Sr.  ...  -  Na  verdade,  esse  programa  é,  realmente,  o 
calcanhar de Aquiles. (- Falha na gravação.) Eles têm uma isenção 
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política no governo federal. Quando há um concurso, às vezes... (- 

Falha na gravação.) Leva mais policiais do Rio de Janeiro, de Santa 

Catarina. Então, Minas Gerais é o Estado que tem a maior malha... (- 

Falha na gravação.) No Brasil. (- Falha na gravação.) A cada 11km. É 

muito pouco o efetivo... (- Falha na gravação.) Uma em Teófilo Otôni, 

outra  em  Itaobim,  atendendo  toda...  (-  Falha  na  gravação.)  A 

criminalidade, bem como a redução dos acidentes de trânsito.

O Sr. Presidente - Com a palavra, a Deputada Maria Tereza 
Lara.

A Deputada Maria Tereza Lara -  Presidente, em relação às 
igrejas, já existe a pastoral da Igreja Católica, como também uma 

participação  efetiva  das  igrejas  evangélicas,  no  sistema 

penitenciário, o que é extremamente importante. Se a abertura e as 

igrejas lá se encontram participando, acredito que... (- Falha na 

gravação.) Outra questão, Sr. Presidente, e é lógico que temos de 

reivindicar, estamos fazendo isso, estamos assinando, solicitando ao 

governo federal que amplie o número de efetivos da Polícia Rodoviária 

Federal e da... (- Falha na gravação.) Muito extenso, tendo divisas 

com vários outros Estados, em ser solidários. Eu, como professora 

aposentada...  (-  Falha  na  gravação.)  Ser  solidário  com  os 

profissionais de segurança para que tenham seus salários melhorados, 

como  nós,  professores,  temos  reivindicado  melhora  salarial. 

Agradecemos a, além do Presidente da Câmara... (- Falha na gravação.) 

Aproveito a oportunidade para mencionar o Vereador Tales, esse jovem 

que nos recebeu representando a Câmara. É mencionar, depois, essa 
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questão, e reforçar a solicitação das igrejas, a que se referiu o 

Cel.  Sandro,  essa  abertura,  esse  estreitar  de  laços.  Acho  que  a 

sociedade ganhará com isso. Existe uma reivindicação das igrejas para 

participar  mais.  É  o  momento  oportuno  de  mostrar...  (-  Falha  na 

gravação.) Da segurança, possam acolher essa abertura e envolver as 

igrejas, que, certamente, darão grande contribuição. Obrigada.

O Sr. Presidente - Obrigado, Deputada. Antes de encerrar, 
devo... (- Falha na gravação.) Policiais civis que se manifestaram, 

representantes de sindicatos. Lerei os requerimentos que nasceram 

desta audiência. (- Falha na gravação.) Que sejam encaminhadas as 

cópias de reivindicações dos policiais civis do Município de Teófilo 

Otôni  e  o  Chefe  de  Polícia  Civil  para  a  tomada  de  providências 

cabíveis. É o que faremos com a pauta apresentada.

Que sejam enviados ofícios ao... (- Falha na gravação.) 

Solicitando a instalação de delegacia da Polícia Federal em Teófilo 

Otôni...  (-  Falha  na  gravação.)  Recursos  humanos  e  policiais 

necessários para o enfrentamento da criminalidade nessa Risp.

Sejam  enviados  ofícios  ao  Ministro  da  Justiça,  ao 

Superintendente  da  Polícia  Rodoviária  Federal...  (-  Falha  na 

gravação.)  Efetivos  e  o  envio  de  viaturas  para  reforço  do  12º 

Distrito da Polícia Rodoviária Federal, com sede no Município de 

Teófilo Otôni, considerando-se a insuficiência dos recursos humanos e 

materiais  disponibilizados...  (-  Falha  na  gravação.)  Concentra  a 

maior malha rodoviária do Brasil.
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Seja  enviado  ofício  ao  Presidente  Regional  da  Receita 

Federal  solicitando  a  designação  de  Auditores  Fiscais  para...  (- 

Falha na gravação.) Seja realizada no Município de Teófilo Otôni, 

sendo... (- Falha na gravação.) Mesmas, evitando-se, dessa forma, os 

riscos de assalto no percurso. Sejam também... (- Falha na gravação.) 

Ao Governador de Estado e aos Secretários de Fazenda, de Planejamento 

e  de  Desenvolvimento  Econômico...  (-  Falha  na  gravação.)  Para 

conhecimento  das  reivindicações  dos  produtores  locais,  conforme 

anexo, que será enviado pelo Vereador Renan, Presidente da Câmara 

Municipal.

Com a palavra, pela ordem, a Deputada Maria Tereza Lara.

A  Deputada Maria  Tereza  Lara  -  Há  necessidade  de 

apresentarmos  um  requerimento  solicitando  o  aumento  do  número  de 

Defensores tanto para a região de Governador Valadares quanto para a 

de  Teófilo  Otôni.  Logicamente,  seria  um  requerimento  da  nossa 

Comissão.  Há  também  a  questão  penitenciária,  que...  (-  Falha  na 

gravação.) Ao governo do Estado pela legislação. Acredito que, se 

ampliarmos  o  efetivo  da  Defensoria  Pública,  poderemos  ajudar  a 

resolver, e muito... (- Falha na gravação.) As medidas necessárias, 

como a gente... (- Falha na gravação.) Com respeito à educação. E 

temos a representante da superintendente... (- Falha na gravação.) A 

importância que seria, e também a profissionalização para humanizar o 

sistema  penitenciário,  que  é  uma  grande  preocupação  da  nossa 

Comissão.  Solicito,  Sr.  Presidente,  que  acrescente  esses  dois 

requerimentos...  (-  Falha  na  gravação.)  E  a  Prefeitura  fica 
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sobrecarregada, mas... (- Falha na gravação.) Esse laço de integração 

para  a  questão  penitenciária  porque  os  projetos  sociais  que  já 

existem... (- Falha na gravação.) Também está dentro da cadeia. Estou 

perguntando  porque  talvez  até  estejam  lá  e  eu  não  sei.  Estamos 

acompanhando de perto a situação de Betim. Há um funcionário, um 

religioso, que está na Secretaria de Governo. (- Falha na gravação.) 

E foi construido um galpão para a profissionalização. Está havendo 

uma integração muito grande do governo federal e do Município para 

humanizar  o  sistema  prisional.  Creio  que,  se  ampliarmos  isso, 

ajudaremos em muito. Temos dito que o sistema prisional, do jeito que 

se encontra, está alimentando a violência. Portanto - e aqui já se 

falou sobre o assunto - necessitamos promover a ressocialização... (- 

Falha na gravação.) E que os dependentes químicos façam parte de todo 

esse  programa.  Que,  atacando  em  todas  as  frentes,  tenhamos  um 

resultado mais efetivo, Sr. Presidente.

O Sr. Presidente - Há algumas perguntas, e daremos atenção 
especialmente  a  uma  que  diz:  o  governo  federal  tem  investido  no 

treinamento profissional e na elevação dos conhecimentos técnicos dos 

servidores  da  área  de  segurança  pública,  através  da  educação  à 

distância... (- Falha na gravação.) Porém, só recebem aqueles que têm 

salários de R$700,00. Existe previsão para... (- Falha na gravação.) 

Requisito para recebimento do benefício. Procuraremos saber junto ao 

Ministério da Justiça. Enviarei a resposta à Risp para que seja ... 

(- Falha na gravação.) Já que a pessoa identificou, envio a resposta 

à Risp e a outra, que não está assinada, sobre o que está sendo feito 
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para melhoria da qualidade de vida do policial civil, que não tem 

assistência  médica  e  hospitalar  adequada,  não  tem  plano 

habitacional... (- Falha na gravação.) e recebe o pior salário do 

País. Falta dignidade ao policial civil. 

Alguém do Poder Executivo deveria estar aqui para responder 

a uma pergunta. Há uma pergunta também para a Dra. Iara... (- Falha 

na  gravação.).  Devo  encaminhá-la  ou  deverá  ficar...  (-  Falha  na 

gravação.), para tomarmos conhecimento? Já li a carta. Alguém do 

Poder Executivo deveria estar presente, talvez o Chefe de Polícia... 

(-  Falha  na  gravação.)  ou  talvez  um  Secretário  de  Estado,  para 

responder às questões. Tentarei... (- Falha na gravação.) conhecemos 

a partir da Assembleia Legislativa. Primeiro, ontem... (- Falha na 

gravação.)  ligada  ao  pessoal  da  Polícia  Militar.  Sabemos  que  o 

Governador enviará outro, específico para os policiais civis.

Queria... (- Falha na gravação.). Não sinto, por parte do 

governo, qualquer sentimento contra a segurança pública, a Polícia 

Civil e a Polícia Militar. Especificamente não sinto isso em relação 

à Polícia Civil. Acompanhando essa questão... (- Falha na gravação.), 

houve  algumas  questões  que  não  são  fáceis  de...  (-  Falha  na 

gravação.). A primeira é a seguinte: houve um momento histórico em 

Minas  Gerais,  parece-me...  (-  Falha  na  gravação.),  quando  o 

Governador do Estado enviou à Assembleia Legislativa uma lei delegada 

em que solicitava autorização para aumentar o salário dos servidores 

do Estado. (- Falha na gravação.) na Assembleia Legislativa. Não 

queríamos... (- Falha na gravação.). A Assembleia Legislativa não tem 
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possibilidade  de  tomar  uma  iniciativa  para  aumentar  o  salário  e 

melhorar a carreira dos servidores do Estado, mas tem a prerrogativa 

de  analisar  o  aumento  que  o  Governador  quer  conceder.  Naquele 

momento,  a  oposição  foi  contra...  (-  Falha  na  gravação.)  os 

sindicatos... (- Falha na gravação.) do aumento. Então, lavamos as 

mãos e demos ao Governador a delegação para aumentar os salários. Ele 

aumentou  o  salário  de  uma  carreira.  Na  verdade...  (-  Falha  na 

gravação.). Não sei quantos soldados temos em Minas Gerais, mas... (- 

Falha na gravação.) um piso de R$900,00. Os professores ficaram com 

R$180,00 como piso. Mas devemos... (- Falha na gravação.) uns 25 mil 

soldados e mais de 300 mil professores. Houve um desequilíbrio nas 

carreiras, que... (- Falha na gravação.) em pouco tempo se resolve 

uma questão dessa. Há os professores de Minas Gerais em situação 

difícil, e as carreiras muito desequilibradas no Estado de Minas 

Gerais. (- Falha na gravação.) Como exemplo, pedi... (- Falha na 

gravação.)  300,  que  está  ligada  à  equiparação  do  salário  das 

polícias, ou da Polícia Militar, com o salário do Distrito Federal, 

mas... (- Falha na gravação.) é pago com recursos do orçamento da 

União, ou seja, 70% de tudo o que é arrecado no País ficam com a 

União. (- Falha na gravação.) 700 Municípios. Agora, por exemplo, 

sentiremos um baque muito grande, porque o governo federal abriu mão 

do IPI dos carros, de geladeiras... (- Falha na gravação.) e de 

máquinas de lavar, mas esse imposto é distribuído... (- Falha na 

gravação.). Então, cairá a arrecadação dos Estados e cai... (- Falha 

na  gravação.)  federal...  (-  Falha  na  gravação.)  Cofins  e  outras 
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contribuições, porque não são divididas com os Estados e Municípios. 

É importante sabermos disso. Sinceramente não vejo, por parte do 

governo federal... (- Falha na gravação.) um desprezo, a segurança... 

(- Falha na gravação.). Esse governo já contratou 13 mil agentes 

penitenciários, para retirar a polícia... (- Falha na gravação.). Com 

15 unidades penais, com a Subsecretaria de Assuntos Penitenciários e, 

agora, estamos... (- Falha na gravação.) os agentes penitenciários... 

(- Falha na gravação.) retirando... (- Falha na gravação.) o trabalho 

dela. 

Imagino que o Governador Aécio Neves, que disse isso aos 

Deputados... (- Falha na gravação.) entende que tem uma dívida com a 

área da educação, como há também uma dívida com a Polícia Civil no 

que  diz  respeito  a  essa  remuneração.  Imagino...  (-  Falha  na 

gravação.). Em 2007, R$4.000.000.000,00 foram investidos na segurança 

pública; em 2008, foram R$5.000.000.000,00, envolvendo a questão... 

(- Falha na gravação.) uma limitação em relação à questão salarial... 

(- Falha na gravação.) fiscal. Ontem, conversei com o Dr. Isaías e 

lhe disse: “Creio... (- Falha na gravação.) fazer um novo pacto na 

Federação. Hoje... (- Falha na gravação.) em cooperação com a Polícia 

Federal, realiza... (- Falha na gravação.) de crimes que... (- Falha 

na  gravação.)  a  Constituição  diz  que  a  Polícia  Federal  deveria 

realizar esse trabalho. (- Falha na gravação.) E mais: o sistema 

penitenciário abriga, hoje, muitos criminosos que cometeram crimes 

federais, mas não há repasse de recursos... (- Falha na gravação.) 

nem do governo anterior, para os Estados. (- Falha na gravação.) Isso 
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seria importante para que os Estados pudessem remunerar melhor... (- 

Falha na gravação.) a segurança.

Essa não é a palavra do Poder Executivo, pois dele não faço 

parte. (- Falha na gravação.) Não temos iniciativa para aumentar o 

salário dos servidores, mas esperamos, sinceramente... (- Falha na 

gravação.), que deverá encaminhar, agora, à Assembleia Legislativa... 

(-  Falha  na  gravação.).  Alguns  dos  direitos  dados  aos  policiais 

militares  para  serem...  (-  Falha  na  gravação.)  policiais  civis, 

também em relação à mulher policial civil. Já há um entendimento para 

preservar... (- Falha na gravação.) de uma emenda. Como eu não estava 

na  Assembleia  Legislativa...  (-  Falha  na  gravação.),  para  que  a 

mulher  policial  tivesse  também  aqueles  25  que  a  mulher  policial 

militar adquiriu com a legislação de ontem, para que pudesse também 

contar com esse direito. Queria dizer... (- Falha na gravação.) para 

a lei da base do governo na Assembleia... (- Falha na gravação.) 

também...  (-  Falha  na  gravação.)  Assembleia  Legislativa  tem  uma 

grande sensibilidade em relação às questões relativas à segurança. 

Não  sei  se  consegui  explicar,  mas  me  esforcei  muito, 

tentando... (- Falha na gravação.) o nosso Presidente da Câmara, o 

Vereador... (- Falha na gravação.) aqui presente pela seção da Câmara 

Municipal... (- Falha na gravação.). Agradeço à Prefeita... (- Falha 

na  gravação.),  que  ficou  aqui  demonstrando  a  sensibilidade...  (- 

Falha na gravação.) de um tema tão importante, e aos comandantes da 

região integrada de segurança pública... (- Falha na gravação.), Dr. 

William, pela presente e pela contribuição, inspetor Urlênio, Dimas, 
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nosso Defensor... (- Falha na gravação.), aos policiais... (- Falha 

na  gravação.)  dos  conselhos  comunitários  de  segurança  pública,  a 

representante...  (-  Falha  na  gravação.),  a  imprensa  e  todos  que 

acompanharam  esta  reunião,  a  Deputada  Maria  Tereza  Lara,  Vice-

Presidente da Comissão de Segurança Pública, a Daniela, assessora da 

Assembleia Legislativa, o Dr. Sérgio... (- Falha na gravação.), da 

Assembleia e da Comissão de Segurança Pública. Registro a presença da 

TV Assembleia e da... (- Falha na gravação.) de jornalismo e de 

comunicação  da  Assembleia  Legislativa,  e  da...  (-  Falha  na 

gravação.), que acompanhou os nossos cinegrafistas, que acompanharam 

esta audiência da Comissão de Segurança Pública. Agradeço à Sandra, 

que nos ajudou na Câmara Municipal.

Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a 

presença dos parlamentares e dos convidados, convoca os membros da 

Comissão para a reunião extraordinária de amanhã, no Plenário da 

Comissão  de  Segurança  Pública,  e  também  para  a  próxima  reunião 

ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Código do documento: 779755


